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La estrategia contempla tres anillos de se-
guridad en los que participarán la Milicia 
Nacional Bolivariana y el pueblo organizado 
con el objetivo de obtener información sobre 
los planes desestabilizadores del Gobierno de 
Iván Duque. El Mandatario Nacional señaló 
que las agresiones podrían ocurrir en lo que 

resta de 2020 o principios de 2021. Anunció 
jornadas de estudio de la Ley Constitucional 
de la FANB con el fin de “perfeccionar los 
sistemas de armas, operativos y organizati-
vos”. Informó que el Gobierno evalúa nueva 
modalidad de cuarentena que se aplicará en 
enero. Foto Prensa Presidencial. pág. 4 

Encabezó salutación de fin de año a la FANB

Presidente Maduro ordena Plan Punto 3 para protección   
de guarniciones por posibles ataques de Colombia

= 58.307.123,76    Euro      1.265.788,67    Yuan     158.591,14    Lira      139.197,42   Rublo      14.054,85    Dólar      1.036.631,02=            
Fecha valor: Martes 29 de Diciembre de 2020 – Fuente: BCV
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de Chile 216 
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Twitter bloqueó  
cuenta del ministro  
de la Defensa 

Vladimir Padrino López  
asegura que se mantendrá 
activo en Instagram pág. 2
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En 2021 habrá más vuelos hacia Rusia 
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Perú con 538 y Ecuador con 
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respectivamente pág. 15
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El director adjunto del organismo, 

almirante Clemente Antonio Díaz, 

confía en el trabajo conjunto  

de los operadores de servicios  

y los comandantes de las ZODI  

para frenar el vandalismo y la 

destrucción de los equipos 

T/ Redacción CO-VTV
F/ Archivo CO
Caracas

D
urante 2020, la Comisión Na-
cional de Telecomunicaciones 
(Conatel) trabajó  incansa-

blemente para afianzar nuevos em-
prendimientos a fin de diversificar 
el sector, lo que permitió impulsar 
el Estado Mayor de las Telecomuni-
caciones a escala nacional, informó 
el director adjunto de Conatel, almi-
rante Clemente Antonio Díaz, al ofre-

cer un balance de los logros de este  
organismo.

Indicó que el Encuentro Regional 2020 
permitió la participación de operadores 
de servicios, las Zonas Operativas de 

Defensa Integral (ZODI), comunidades 
y personas interesadas en impulsar el 
sector telecomunicaciones. “Tratamos 
de darle cabida a todos los que hacen 
vida en las telecomunicaciones en cada 

estado, hemos conversado y establecido 
planes de acción”, explicó.

Destacó que el trabajo conjunto de 
Conatel con operadores de servicios y 
los comandantes de las ZODI darán un 
freno al vandalismo y la destrucción de 
los equipos de telecomunicaciones que 
permiten la interconexión en toda la na-
ción. “Los operadores tienen las líneas 
abiertas con los comandantes de las 
ZODI para poder hacer las denuncias de 
vandalismo”, dijo.

Con respecto a los proyectos del Fondo 
de Responsabilidad Social de Conatel, 
explicó que han compartido con los in-
vestigadores para entender su visión y 
las estrategias que aplicarán en sus pro-
yectos para impulsar las telecomunica-
ciones a escala nacional.

“La pandemia nos ha llevado a revisar 
un escenario para el que no estábamos 
preparados, y estos proyectos represen-
tan una oportunidad para enfrentar 
esta etapa que está viviendo toda la hu-
manidad”, señaló.
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T/ Redacción CO-AVN
F/ Cortesía
Caracas

El lunes 28 de diciembre fue 
bloquead sin ninguna ex-

plicación, la cuenta oficial en 
Twitter del ministro del Po-
der Popular para la Defensa,  
GJ Vladimir Padrino López.

La información fue confir-
mada por el Ministerio del 
Poder Popular para la Defen-
sa en un mensaje publicado 
en la cuenta @PrensaFANB, 
en la que se advierte “que 
la libertad de expresión en 
Twitter responde a conve-

niencia de la plataforma. Por 
eso, resultados como éstos, 

en los que voceros oficiales 
de instituciones venezolanas 

—como el GJ @vladimirpa-
drino— son BLOQUEADOS, 
sin explicación”.

El titular de la cartera de 
Defensa reaccionó y escribió 
en la cuenta @PadrinoWladi-
mir: “Estaré más activo por 
Instagram hasta que Twitter 
decida que pueda expresarme 
libremente a través de esta pla-
taforma”.

Esta no es la primera vez que 
esta red social bloquea cuentas 
oficiales del Gobierno. Incluso, 
en una oportunidad bloquea-
ron la cuenta del del presidente 
Nicolás Maduro en un intento 
de impedir a toda costa que se 

difundieran los logros y traba-
jos realizados por el Ejecutivo 
Nacional.

En agosto de este año, VTV 
destacó que hasta ahora habían 
sido restringidas las cuentas 
del Despacho de la Presidencia, 
la de Prensa Presidencial, ade-
más de las de los ministerios de 
Turismo y Comercio Exterior, 
Petróleo, Cultura, Servicios Pe-
nitenciarios, Finanzas y Educa-
ción Universitaria.

A esta misma estrategia em-
pleada para coartar la libertad 
de expresión fueron sometidas 
las cuentas en Twitter de la Vi-
cepresidencia de Economía, la 
del Gobierno de Distrito Capital 
y la del Banco Central de Vene-
zuela, las cuales posteriormen-
te fueron restablecidas.

Durante el año 2020

T/ Redacción CO
Caracas

Efectivos de la policía del mu-
nicipio Libertador de Cara-

cas y trabajadores del terminal 
de La Bandera garantizan las 
medidas de bioseguridad, el 

cumplimiento de los precios es-
tablecidos en las diferentes ru-
tas y la eficiencia del servicio du-
rante la temporada decembrina.

El mensaje lo dio a conocer la 
alcaldesa del municipio Liber-
tador de Caracas, Érika Farías, 
en un video en la cuenta Twitter 

@ErikaPSUV, en la que resaltó 
el esfuerzo de los trabajadores y 
de la Policía de Caracas que tie-
nen como objetivo “garantizar 
un buen servicio y unas felices 
fiestas a todos los habitantes de 
Caracas y visitantes”. En el au-
diovisual, el profesional del vo-

lante Tony Guerrero afirmó que 
mantienen las tarifas y la alcal-
día vela para que se cumpla con 
cabalidad el precio establecido.

Por su parte, la usuaria Imar 
López agradeció el trabajo de 
los servidores públicos. “Sí se 
cumple el protocolo de biose-

guridad. Me han tratado bien”, 
manifestó.

Wildo Castellano, otro usua-
rio, afirmó: “Me parece justo el 
precio que están cobrando en 
La Bandera. Están muy bien 
las labores que realizan los  
funcionarios”.

Policía de Caracas y trabajadores de la institución

En el Terminal de La Bandera garantizan medidas de bioseguridad y la eficiencia del servicio

Aseguró que estará más activo por Instagram

Twitter bloquea cuenta oficial del ministro de Defensa Vladimir Padrino López
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El ministro César Trompiz celebró 

último directorio del Consejo Nacional 

de Universidades

T/ Redacción CO
F/ Cortesía Mppeu
Caracas  

E
l titular del Ministerio del Poder 
Popular para la Educación Uni-
versitaria, César Trompiz, ofre-

ció un balance de la gestión  de este año, 
y destacó que todas las universidades, 
tanto públicas como privadas, se suma-
ron al Plan Universidad en Casa para ga-
rantizar la prosecución de las activida-
des académicas a distancia en tiempos 
de pandemia.

Este plan permitió dotar a los do-
centes universitarios de tabletas con 
el objetivo de ayudarlos a sistemati-
zar sus clases y a llegar  a la población 
estudiantil. El plan, según señaló el 
ministro, “ha sido reconocido por el 
Instituto de Educación Superior de la 
Unesco como vanguardia y como res-

puesta de política de Estado al derecho 
humano a la educación”.

Trómpiz detalló que se garantizó el 
derecho a la educación a estudiantes de 
pregrado y postgrado. Además destacó 
la incorporación de 35.000 estudiantes 
de medicina, enfermería y demás áreas 
de la salud a la batalla contra la Covid-19 
a lo largo y ancho del país.

El ministro resaltó la atención del 
100% de las instituciones de educación 
universitaria con el Plan Universidad 
Bella, gracias al cual se desmalezaron 
1.407.067 m2 y se hizo limpieza general 
en más de 444.570 m2 de varias institu-
ciones, actividades que se desarrollaron 
con la participación de la Gran Misión 
Venezuela Bella y Barrio Nuevo, Barrio 

Tricolor. Además informó que en el año 
2021 se va a llevar este plan a todas las 
universidades.

Subrayó el trabajo realizado por el Con-
sejo Nacional de Universidades (CNU) y 
el ente ministerial que preside con la ges-
tión de más de 423 programas de forma-
ción, tanto de pregrado como postgrado, 
que se traducen en nuevas opciones de 
estudios para los venezolanos.

El responsable de las políticas públi-
cas en materia universitaria, ponderó 
las metas alcanzadas, las dificultades 
superadas y destacó: “2020 fue un año de 
avance, de consolidación del sector uni-
versitario, y el 2021 será un año de uni-
versidades en movimiento, universida-
des misioneras metidas en la producción 
y en el desarrollo de la investigación 
productiva para la soberanía nacional, 
como lo ha exigido el presidente Nicolás 
Maduro”.

Informó que con el Plan Navidades Fe-
lices se entregaron más de 155.000 jugue-
tes a hijos e hijas del personal docente, 
administrativo y obrero de las casas de 
estudio.
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T/ Redacción CO
Caracas

En la tarde de ayer falleció 
el diputado electo por Ya-

racuy para la Asamblea Na-
cional Humberto Silva luego 
de convalecer por tres sema-
nas a causa de la Covid-19.

El diputado había resultado 
electo en la lista del Gran Polo 
Patriótico en las elecciones del 

pasado 6 de diciembre, fecha 
en la que ya estaba hospitali-
zado por las complicaciones 
derivadas de la enfermedad, 
que comprometieron sus vías 
respiratorias al punto de que 
durante la última semana 
tuvo que ser intubado para re-
cibir respiración asistida.

Silva antes de postular su 
nombre a la Asamblea Na-
cional había ocupado impor-

tantes cargos directivos en 
el gobierno regional, princi-
palmente en el área del Poder 
Popular, donde se desempeñó 
como secretario estadal du-
rante varios años.

Al quedar vacante la curul 
que correspondía a Silva en 
la Asamblea Nacional, ahora 
ocupará su lugar la diputada 
suplente que lo seguía en la 
lista, Gisela Tovar, quien se 
juramentará junto a los otros 
cinco legisladores principales 
de Yaracuy el próximo 5 de 
enero en el hemiciclo del Par-
lamento Nacional.

Plan Universidad en Casa garantizó la continuación de las actividades académicas

En ocasión del natalicio del líder 

Develan escultura de Mao Zedong
en Embajada de Venezuela en China

T/ Redacción CO
F/ Cortesía
Caracas

En el Salón Simón Bolívar de 
la Embajada de la Repúbli-

ca Bolivariana de Venezuela en 
la República Popular China se 
develó una escultura del líder 
chino Mao Zendong en ocasión 
de celebrarse 127 años de su na-
cimiento.

En el evento participaron el 
embajador Félix Plasencia, el 
agregado de Defensa encarga-
do, general de brigada Tomás 
Guerrero, el escultor de la obra, 
maestro Yuan Xikun, intelec-
tuales y miembros de la comu-
nidad china.

Yuan Xikun, director del Mu-
seo de Arte Jintai en Beijing, en-
vió al presidente de la República 
Bolivariana de Venezuela, Nico-
lás Maduro Moros, la escultura 
del líder chino como obsequio. 
Yuan es el autor del busto del Li-

bertador Simón Bolívar devela-
do el 24 de diciembre de 2004 por 
el comandante Hugo Chávez en 
su visita a China. Hoy en día, 
este busto del Padre de la Patria 
se exhibe en las instalaciones 
del Museo de Arte Jintai.

El embajador Plasencia agra-
deció al maestro Xikun por su 
gesto, e indicó que la obra   será 
enviada lo más pronto posible 
al presidente Nicolás Madu-
ro. Aseguró que es un obse-
quio que muestra la estrecha 
amistad entre los pueblos de  
Venezuela y China.

Del mismo modo, el diplomá-
tico venezolano aprovechó la 
oportunidad para hacer refe-
rencia al comunicado publicado 
el 26 de diciembre de 2020, en el 
cual el presidente Nicolás Ma-
duro Moros, en nombre del pue-
blo y del Gobierno Bolivariano, 
saludó al pueblo y Gobierno 
chino por la celebración del na-
talicio del Gran Timonel.

T/ Redacción CO
Caracas

Venezuela continúa jorna-
das de repatriación con el 

Plan Vuelta a la Patria. Ayer 
arribó al país un nuevo vuelo 
de la aerolínea estatal Convia-
sa con 216 venezolanos repa-
triados de la República de Chi-
le, informaron autoridades.

La mayoría jóvenes y adultos 
de edad media que junto a las 
familias se habían registrado 
en el Plan Vuelta a la Patria al 
no poder materializar sus me-
tas en el país austral. Los altos 
costos de la vida, la notoria 
diferencia cultural aunados a 

la coyuntura sanitaria por la 
Covid-19 fueron factores de-
terminantes para el retorno, 
explicaron los repatriados.

El Aeropuerto Internacio-
nal Arturo Merino Benítez, 
ubicado en la ciudad de San-
tiago en Chile, fue el lugar de 
abordaje y chequeo para los 
connacionales.

Al llegar al Aeropuerto In-
ternacional Simón Bolívar 
de Maiquetía, los 216 compa-
triotas fueron atendidos por 
especialistas médicos, que les 
hicieron pruebas diagnósticas 
para descartar posibles casos 
de coronavirus. Desde su crea-
ción, el Plan Vuelta a la Patria 

ha logrado la repatriación  de 
22.506 venezolanos provenien-
tes de Brasil, Ecuador, Perú, 
Argentina, Panamá, México, 
Colombia, República Domini-
cana, Cuba, Italia y España, 
entre otros, lo que lo ha conver-
tido en el puente humanitario 
con más alcance de la historia.

El Plan Vuelta a la Patria, 
fue creado en 2018 por el pre-
sidente de la República Boli-
variana de Venezuela, Nicolás 
Maduro, establece un puente 
aéreo y terrestre para el re-
torno voluntario de los mi-
grantes que se encuentren en 
situación de vulnerabilidad o 
apremio en otros países.

Plan Vuelta a la Patria

En víspera de año nuevo retornan 216 connacionales desde Chile

Fallece a causa de Covid-19 diputado 
electo para la AN por Yaracuy
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De acuerdo con el Mandatario,  

la agresión podría ocurrir a finales  

de este año.  En el operativo 

participarán la Milicia Nacional 

Bolivariana y el pueblo organizado

T/ Romer Viera Rivas-AVN
F/ Cortesía
Caracas

E
l presidente de la República Nico-
lás Maduro encabezó este lunes 
el acto de salutación de fin de año 

a integrantes de los componentes de la 
Fuerza Armada Nacional Bolivariana 
(FANB), realizado en el Patio de Honor 
del Ministerio del Poder Popular para la 
Defensa (MPPD), en Fuerte Tiuna, Ca-
racas, donde ordenó la implementación 
inmediata de un plan de punto y círculo 
denominado Punto 3 para la fortificación 
de todas las unidades militares del país.

“Oído, alerta y vamos con el Punto 3, 
punto círculo y círculo, seguridad ab-
soluta, fortificación y armas listas para 
proteger la paz de la República”, anunció 
el Jefe del Estado.  

Explicó que, además de la participa-
ción estelar de la Milicia Nacional Bo-
livariana, en el Plan intervendrán el 
pueblo organizado y los CLAP. “Prepare 
la orden, comandante estratégico ope-
racional, de construir el Punto 3, pun-
to, círculo y circulo, para tener toda la 
información y todo los cuidados frente a 
los ataques que prepara el Gobierno co-
lombiano a finales de este mes de diciem-
bre de 2020”, advirtió.

El Mandatario indicó que “2020 tam-
bién fue un año de despliegue, de en-
trenamientos y ejercicios”, en el que se 
desarrollaron seis  grandes ejercicios 
de Escudo Bolivariano, que, entre otras 
cosas, suministraron información sobre 
las fortalezas, oportunidades y debilida-
des del sector militar.

Anuncio que en el transcurso de 2021 
se harán ejercicios militares bajo una 
nueva modalidad, cuya fecha de ejecu-
ción se reservó. “Ya no vamos a estar 
anunciando la fecha de los ejercicios, se 
dará la orden a nivel secreto de movili-
zación y serán anunciados en pleno de-
sarrollo y explicados a nuestro pueblo”, 
explicó Maduro.

Agregó como ejemplo que la nueva 
modalidad de ejercicios fortificados se 
activarían desde el 6 de enero hasta el 
15 de enero” en las Regiones de Defensa 
Integral (REDI) 11 y 8.

Asimismo, manifestó que se aplica-
rán nuevas órdenes de operaciones, las 
cuales  serán activadas “en cualquier 
momento con todas las REDI y todas la 
ZODI, a los fines de que todo el personal 
militar” esté al tanto. “Crearemos uni-
dades combinadas de armas”, dijo.

En el acto, el Presidente estuvo acom-
pañado por la primera combatiente, Ci-
lia Flores, la vicepresidenta ejecutiva de 
la República, Delcy Rodríguez, el vice-
presidente de Soberanía Política, Segu-
ridad y Paz y ministro del Poder Popular 
para la Defensa, GJ Vladimir Padrino 
López, el jefe del Comando Estratégico 
Operacional, AJ Remigio Ceballos Icha-
zo, el jefe del Estado Mayor de la Coman-
dancia, José Ornella Ferreira,  y demás 
representantes del Estado Mayor de la 
FANB.

En la actividad participaron 550 com-
batientes en representación de los hom-
bres y mujeres que día a día cubren el 
territorio nacional para defender la pa-
tria.

EL PUEBLO ES QUIEN ELIGE
El Presidente manifestó: “Solo el pue-

blo con su voto pone y quita líderes, (…), 
configura las elecciones populares aquí 
en Venezuela, (es) quien elige y manda”, 
y por eso el 6 de diciembre eligió una 
nueva Asamblea Nacional, que se insta-
lará el 5 de enero.

Y añadió: “Gracias al Plan República 
y a la FANB tuvimos unas elecciones 
ejemplares y en paz. Por ahí se ha inten-
tado crear la estupidez de que una au-
toridad pública puede extenderse en el 
cargo, cuando eso solo lo otorga el pue-
blo y de manera temporal. Todo poder es 
temporal. Un presidente dura seis años y 
ni un día más ni un día menos”.

También recordó los sucesos ocurridos 
en mayo pasado, cuando  mercenarios 
liderados por expertos estadounidenses 
pretendieron dar un golpe de Estado y 
asesinarlo.  

Entre otros aspectos relacionados con 
el suceso, resaltó que en Estados Unidos 
“no contaban con la capacidad de com-
bate de Venezuela y la FANB”. “A buena 
victoria, a buena experiencia sobre los 
acontecimientos que fueron ocurriendo 
durante los meses de mayo a junio en 
Venezuela. A ellos no les importó para 
nada el llamado del secretario general 

de las Naciones Unidas, António Gute-
rres, pidiendo un cese al fuego y al con-
flicto, son unas ratas, los mueve el odio 
contra Venezuela”, expresó.

MEJORAS A LA LEY DE LA FANB
A propósito del aniversario de la Ley 

Constitucional de la Fuerza Armada Na-
cional Bolivariana (FANB), aprobada en 
enero de este año, Maduro informó que 
se iniciarán jornadas de “estudio, cono-
cimiento y apropiación” del reglamento 
a fin de “perfeccionar los sistemas de 
armas, operativos y organizativos” en el 
sector militar.

“Una semana intensa de estudio, el 
próximo mes de enero, supervisada 
por cada jefe para conocer a profun-
didad lo que es la ley constitucional”, 
enfatizó el Presidente, quien convocó a 
la Milicia Bolivariana a participar en 
este debate.

Subrayó que la ley constitucional 
“debe ser apropiada, digerida y conver-
tida en fuerza de acción por todos los 
soldados y las soldadas de la República”, 
razón por la cual reiteró la necesidad de 
analizar sus principios “en cada unidad 
militar, en cada nave y en cada cuartel”. 
“Deben estudiar, conocer y apropiarse 
del contenido completo de la ley consti-
tucional, es una orden”, precisó.

Al destacar los principios filosóficos, 
ideológicos, éticos y morales consagra-
dos en la Ley Constitucional de la FANB, 
agradeció el compromiso demostrado 
por la entidad castrense en las labores 
de protección ciudadana en medio de la 
pandemia de Covid-19 desde que se de-
cretara la cuarentena social en marzo 
pasado.

COMPROMISO CON LA PROTECCIÓN 
CIUDADANA

“Toda la lucha que hemos dado para 
proteger la salud de nuestro pueblo hu-
biera sido imposible sin contar con el 
desprendimiento, el sacrificio y el senti-
do de amor a nuestro pueblo de toda la 
FANB en su conjunto”, expresó Manda-

tario Nacional al exaltar el compromiso 
de la institución castrense en materia de 
protección ciudadana a raíz de la pande-
mia de Covid-19.

Detalló que “se han implementado mi-
les de operativos para proteger pueblos, 
ciudades, hospitales y ambulatorios”, así 
como jornadas de concienciación en las 
comunidades.

“No ha faltado un solo lugar donde 
esté la FANB, en su conjunto, movi-
lizada y protegiendo la salud del pue-
blo”, subrayó Maduró, quien agradeció 
a los efectivos militares “que salieron 
a las calles y aún están en las calles 
protegiendo al pueblo”.

Durante mensaje de salutación a la FANB

  

 

El presidente Nicolás Maduro llamó a 
la población a no relajar la prevención 
de la Covid-19 durante las fiestas dec-
embrinas.

En el acto de salutación a la Fuerza 
Armada Nacional Bolivariana desarro-
llado en Fuerte Tiuna,  el Jefe del Esta-
do informó que se está evaluando una 
nueva la modalidad de radicalización 
de la cuarentena durante 14 días conti-
nuos a comienzos del año 2021 con el 
objetivo de detener una segunda olea-
da del coronavirus.

“Hemos tenido un crecimiento leve en 
el registro de contagios de Covid-19 y 
estamos alertas porque puede signifi-
car que se están creando las condicio-
nes para una segunda ola que debemos  
evitar”, expresó.

Este año en medio de la pandemia, 
Venezuela sufrió la embestida del Go-
bierno de Estados Unidos.

“Durante 2020 se ejecutó la unión per-
fecta cívico-militar en el país para la de-
fensa no solo de la patria, sino del pueblo 
indefenso frente a la Covid-19”, indicó.

El Gobierno Bolivariano ha cumplido 
con proteger y ayudar al pueblo venezo-
lano en la lucha contra el coronavirus, 
“cuidar nuestra frontera, nuestros ma-
res, nuestra tierra, de cuidar la paz y la 
integridad del país, sin bajar la guardia 
ni un segundo. ¡Buena victoria!”, enfa-
tizó.

Al destacar que los recorridos co-
munitarios se mantienen durante la 
flexibilización decembrina, apuntó que 
evalúa de cerca el incremento de casos 
de Covid-19 y las medidas que se imple-
mentarán para evitar posibles rebrotes 
de la enfermedad infecciosa.

“Cuando veo estos crecimientos entro 
en estado de alerta porque puede signi-
ficar que se están creando las condicio-
nes para una segunda ola que debemos  
evitar”, agregó.
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T/ Redacción CO
F/ Cortesía
Caracas

El presidente de la Asam-
blea Nacional, Luis Parra, 

aseguró que seguirán apos-
tando por el diálogo y el debate 
político en Venezuela. Durante 
un encuentro con representan-
tes de medios de comunicación 
destacó que decidieron  “transi-
tar a través de la vida electoral, 
resolver las diferencias que po-
demos tener en democracia”.

“En vez de estarnos matan-
do, como estaba planteado en 
la ruta del 2019, este año lo-
gramos pacificar el país y en-
trar en orden con esta Cons-
titución, que establece que se 
convocará un proceso de elec-
ciones parlamentarias para 
renovar las autoridades del 
Poder Legislativo nacional”, 
explicó el diputado. Y resaltó: 
“Hay tres competencias cen-
trales del Poder Legislativo: 
legislar, controlar el gasto pú-
blico de la nación, pero sobre 

todo servir de foro político de 
todos los sectores”.

De allí que el diputado llame 
a los sectores políticos del país 
a usar la Asamblea Nacional 
como centro del diálogo para 
resolver de esta manera los con-
flictos que atraviesa la nación.

“Debe ser un diálogo franco, 
sincero, abierto, que de verdad 
apostemos, más allá de nuestras 
diferencias, a aportar soluciones 
a los grandes problemas que tie-
ne el país”, expuso el jefe del Po-
der Legislativo. También felicitó 

al pueblo venezolano que parti-
cipó en las elecciones parlamen-
tarias del pasado 6 de diciembre, 
y envió un mensaje a los sectores 
políticos que mantienen el llama-
do a la abstención electoral.

“También respetamos la de-
cisión de aquellos que no salie-
ron a votar, pero aquellos que 
siguen llamando a la estafa del 
pueblo de Venezuela, estamos 
seguros que esa forma hipócrita 
con la que se han manejado, el 
pueblo no va seguir comprándo-
sela”, concluyó Parra.

La organización política ofreció el balance de 2020

Claudio Fermín espera que 

la nueva Asamblea Nacional 

propicie la distensión

T/ Redacción CO
F/ Cortesía
Caracas

E
l presidente del partido 
Soluciones para Vene-
zuela (SPV), Claudio 

Fermín, informó que la organi-
zación iniciará a partir de enero 
del próximo año un proceso re-
organización y la inscripción de 
nuevos militantes.

“Hemos tomado la decisión 
con los directivas regionales de 
redimensionarnos y reorgani-
zarnos, con un proceso de re-
gistro de militantes, un proceso 
de inscripción de nuevos sim-

patizantes de Soluciones Para 
Venezuela a partir del mes de 
enero”, resaltó Fermín durante 
la presentación del balance de la 
organización política.

El titular del partido agre-
gó que en las elecciones parla-

mentarias del 6 de diciembre la 
organización Soluciones para 
Venezuela “no fue competitiva 
y los resultados electorales lo 
demuestran”.

En ese sentido, lamentó que 
algunos sectores de oposición 

llamaran a la abstención y re-
chazó que organismos extran-
jeros insistan en desconocer 
los procesos democráticos de 
Venezuela.

Fermín manifestó su compro-
miso para “desterrar el cáncer 
conceptual que hace creer que 
existe un censor internacional 
sobre las decisiones sobera-
nas del pueblo, lo seguiremos 
enfrentando con autodetermi-
nación. En Soluciones Para Ve-
nezuela estamos a favor de la 
soberanía y el patriotismo”.

Asimismo, detalló que este 
año el partido de derecha conso-
lidó alianzas con sectores popu-
lares y campesinos, por lo que 
aseguró que continuarán en 
cada región del país “evaluando 
las especificidades de las alian-
zas para mejorarlas”.

“Estamos resueltos a profun-
dizar las alianzas más allá de 
las organizaciones políticas con 
los agricultores, los camioneros, 
los transportistas, estudiantes, 
los venezolanos que conforman 
ese tejido popular”, recalcó.

El líder opositor hizo un llama-
do a los que promueven medidas 
unilaterales coercitivas en con-
tra del país a que “abandonen 
esas posturas lesivas contra el 
país y el bienestar de los venezo-
lanos; vamos a luchar con todas 
las herramientas contra la per-
versa tesis de agravar la crisis 
en el territorio nacional”.

Agregó que en el año 2021, 
Soluciones para Venezuela 
tiene previsto impulsar un 
programa para la búsqueda de 
acuerdos con todos los secto-
res del país para promover la 
distensión política, “que es lo 
que necesita la economía, la 
política, la nación”.

Con respecto a los nuevos di-
putados de la Asamblea Nacio-
nal dijo que la organización que 
representa espera que el Parla-
mento “trabaje al servicio de la 
distensión”.

Aseguran que Juan Guaidó debe asumir la responsabilidad del deterioro

UPV: La tarea pendiente es legislar para proteger el salario de los venezolanos

T/ Redacción CO
F/ Cortesía Prensa UPV
Caracas

Edgar Rodríguez, integran-
te de la dirección nacional 

del Partido Unidad Popular 
Venezolana (UPV), declaró 
que entre los retos que tiene 
la nueva Asamblea Nacional, 
que se juramenta el próximo 
5 de enero, está legislar para 
que los diputados que han soli-
citado sanciones contra el país 
asuman sus responsabilidades 
penales.

“Esas sanciones son contra 
todo el pueblo y violan de ma-
nera permanente los derechos 

humanos de todos”, dijo el diri-
gente político, quien agregó que 
el diputado Juan Guaidó “debe 
asumir la responsabilidad en el 
asunto y debe ser juzgado por-
que es un traidor a la patria. 
Tiene que ser investigado, no 
solo él sino toda la cuadrilla de 
bandidos que han desfalcado a 
nuestro país y así podamos re-
cuperar todo el dinero que nos 
han robado”.

Rodríguez agregó que la UPV 
considera que el Poder Legisla-
tivo debe juramentar una co-
misión disciplinaria formada 
por diputados de la oposición y 
del Gran Polo Patriótico, “que 
vaya a la batalla internacio-

nal, a la ONU, la Unión Euro-
pea y otras instancias a pelear 
técnica y jurídicamente para 
olvidar las inhumanas sancio-
nes imperiales contra nuestro 
pueblo”.

Por otra parte, Rodríguez 
ratificó que también es tarea 
pendiente del parlamento legis-
lar para proteger el salario de 
los venezolanos, “afectado por 
la hiperinflación inducida”. Al 
respecto destacó que la única 
manera de resguardar el ingre-
so de los venezolanos es anclar-
lo al petro y que sea revisado de 
manera periódica.

Reiteró la solicitud al Tribu-
nal Supremo de Justicia para 
que se pronuncie respecto al 
amparo constitucional que esa 
organización política solicitó 
para resguardar los intereses 
de la tolda de Lina Ron.

Instó a usar la AN como centro para el encuentro

Luis Parra: Seguiremos apostando por el diálogo y la Constitución
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T/ Redacción CO
Caracas

Esta semana continúa el plan de reimpul-
so de la normalización del esquema de 

distribución y comercialización de gasolina 
a nivel nacional en las 1.571 estaciones de 
servicios (E/S) en el país.

Según nota de prensa del Ministerio 
de Petróleo, los vehículos y motocicle-
tas cuyos terminales de placa sean 9 y 
0 pudieron abastecer combustible el lu-
nes 28 de diciembre en las gasolineras, 
en sus distintas modalidades de atención 
y suministro. 

De acuerdo con el cronograma publi-
cado para esta semana, hoy martes 29 de 
diciembre le corresponderá el turno a los 
vehículos cuyas placas terminen en 1 y 2 y 
el miércoles a los terminales en 3 y 4. Para 

el jueves el turno será para las placas que 
finalicen en 5 y 6; el viernes, 7-8; el sábado 
y el domingo les tocará nuevamente a los 
números 9-0 y 1-2, respectivamente.    

El Estado venezolano mantiene la políti-
ca de subsidio directo a través de la Pla-
taforma Patria, que contempla un cupo 
mensual de 120 litros de combustible para 
vehículos de cuatro ruedas, y 60 litros de 
combustible para motocicletas; mientras 
que para el sector del transporte público y 
de carga, se mantiene el subsidio directo y 
total del 100 por ciento.

El Estado venezolano activó dos de sus 
principales refinerías para atender el mer-
cado y la demanda nacional de combustible, 
gracias a un esfuerzo de la clase trabajado-
ra que ayuda a vencer las medidas coerciti-
vas unilaterales impuestas por el imperio 
norteamericano.

La propiedad intelectual tiene quien la defienda en Venezuela

Presentó varios avances como 

la puesta en funcionamiento 

de una taquilla  virtual

T/ Redacción CO
F/ Archivo CO
Caracas

E
l Servicio Autónomo de 
Propiedad Intelectual 
(SAPI) logró en 2020, año 

marcado por la pandemia de la 
Covid-19, avances importantes 
en el fortalecimiento de un siste-
ma de asistencia digital dirigido 
a emprendedores, empresarios 
y creadores del país que pueden 
acceder con facilidad a un por-
tal web con novedosas funcio-
nalidades y alternativas.

La nueva plataforma digital, 
dotada de una interfaz más ami-
gable que su versión anterior, 
facilita la obtención de infor-
mación de interés nacional, así 
como de avisos oficiales, publi-
caciones en prensa y documen-
tos jurídicos.

La actualización de este sitio 
web, se enmarca en el proceso de 
transformación tecnológica ade-
lantado por la gestión de Ricardo 
Javier Sánchez, director general 
de esta institución adscrita al Mi-
nisterio del Comercio Nacional, 
con el fin de ofrecer mayor segu-
ridad y comodidad a los usuarios 
durante la ejecución de trámites 
en materia de marcas, patentes y 
derecho de autor.

Esta renovada plataforma 
permite optimizar la experien-
cia del usuario, presentando 
una interfaz interactiva que se 

caracteriza por una navegación 
simple que facilita la dinámica 
de registro para el público.

El SAPI cierra este año con la 
inscripción de un hito en la his-
toria del país, luego del nombra-
miento de Francisco Astudillo 
como vicepresidente del Comité 
Permanente del Derecho de Pa-
tentes de la Organización Mun-
dial de la Propiedad Intelectual 
(OMPI), quien es fundador de 
SAPI y en la actualidad ejerce 
el liderazgo del área de Patentes 
de esta institución.

Estas elecciones fueron au-
ditadas por la Oficina de las 
Naciones Unidas y otros entes 
de Suiza, en la ciudad de Gine-

bra, localidad donde está la sede 
principal de la OMPI.

Astudillo es un abogado que 
cuenta con 40 años de trayecto-
ria, dedicado al Derecho de Pa-
tentes en terreno profesional 
y académico; fue consultor de 
la OMPI y de la Organización 
Mundial del Comercio (OMC). 
Formó parte del Sistema Eco-
nómico Latinoamericano y del 
Instituto Interamericano de 
Cooperación Agrícola.

MÁS DE 13 MIL
Apegados al decreto de emer-

gencia sanitaria emitido por 
el presidente Nicolás Maduro, 
13.792 usuarios fueron atendi-

dos por el Servicio Autónomo 
de la Propiedad Intelectual, 
implementando un método de 
atención virtual, que permi-
tió garantizar una correcta y 
completa asistencia a todos los 
usuarios a través de sus plata-
formas de atención mediante la 
mensajería de texto por Whats-
app, correos electrónicos, en 
Twitter (@sapi_ve) e Instagram 
(@sapi_venezuela), además, de 
la atención presencial al público 
durante las semanas de flexibili-
zación bajo el esquema 7+7 Plus, 
implementado por el Gobierno 
Nacional.

Asimismo, la puesta en funcio-
namiento de la taquilla  virtual, 

permitió la atención remota de 
usuarios durante la cuarentena 
impuesta para la protección del 
pueblo.

Durante el año 2020, el SAPI 
concedió 4.586 solicitudes de 
Marcas cerrando un exitoso 
balance en materia de licencias 
otorgadas, tanto nacionales, 
como extranjeras.

En esta área, se procesaron 
solicitudes para el registro de 
productos, nombres comercia-
les, servicios y lemas comer-
ciales. Procediendo también 
a las publicaciones en prensa, 
devoluciones por forma y fon-
do, renovaciones, cesiones y 
fusiones.

En el año que termina, el SAPI 
reanudó el proceso de concesión 
de Patentes con la publicación 
del Boletín N° 602, alcanzando 
la cifra de 74 registros en tan 
solo tres meses.

En este periodo fueron apro-
badas las Patentes de Modelos 
Industriales que cumplen con 
los requisitos exigidos por la 
Ley de Propiedad Industrial vi-
gente y que fueron examinadas 
por especialistas del área de 
Invenciones y Nuevas Tecnolo-
gías, pertenecientes a la Direc-
ción de Registro de la Propiedad 
Industrial del SAPI.

Consolidando un sistema de 
protección que garantiza el ac-
ceso a todos los creadores vene-
zolanos, el Registro de Derecho 
de Autor, avanzó en la protec-
ción de los artistas en el territo-
rio nacional con la certificación 
de 80 solicitudes que cumplieron 
con todos los requisitos.

Venezuela culmina un año en 
el que se alcanzó un logro sin 
precedentes en materia de pro-
piedad intelectual, dejando sen-
tir su influencia en el ámbito de 
la diplomacia mundial.

T/ Redacción CO
Caracas

El Consorcio Venezolano de In-
dustrias Aeronáuticas (Con-

viasa) durante el año 2020 movilizó 
a 124.934 personas en vuelos na-
cionales e internacionales, y brin-
dó un servicio de altísima calidad 
cumpliendo con todas las medidas 
de bioseguridad ante la pandemia 
por la Covid-19.

La información la dio a conocer 
en su cuenta de Twitter Ramón Ve-
lásquez Araguayán, viceministro 
de Transporte Aéreo y presidente 
de Conviasa, y además expresó: 
“Con gran determinación supe-
ramos los obstáculos y logramos 
acercar a los venezolanos”.

Es importante señalar que Con-
viasa en el mes de diciembre puso 
a disposición cinco frecuencias se-
manales en la ruta Maiquetía-La 
Habana- Managua-, con el objetivo 
de garantizar una conexión segura 
cumpliendo todos los protocolos de 
higiene y salud durante el vuelo.

Asimismo incrementó las fre-
cuencias de vuelo hacia México y 
Bolivia para atender la gran de-
manda de pasajeros y facilitar el 
reencuentro entre las familias du-
rante el mes de diciembre. De igual 
manera, Conviasa llegó a Rusia 
para seguir afianzando la conexión 
entre Venezuela y los países del 
mundo. La meta para el año 2021 es 
operar dos frecuencias semanales 
hacia esta nación hermana.

Proyecta más vuelos a Rusia en 2021

Más de 124.000 pasajeros  
viajaron con Conviasa este año

Del 28 de diciembre al 3 de enero

Listo cronograma para venta de combustible
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Mejoró e instaló nuevas sedes 

judiciales en todo el país

T/ Redacción CO-TSJ
F/ TSJ
Caracas

E
l presidente del Tribu-
nal Supremo de Justicia 
(TSJ), Maikel Moreno, 

afirmó que este año, gracias a 
la labor desarrollada en el alto 
juzgado y en tribunales del país, 
se ha  garantizado el acceso a la 
justicia y el debido proceso a pe-
sar de la pandemia. Además, en 
el ámbito de sus competencias, 
ha contribuido en el fortaleci-
miento del Estado democrático 
y social de derecho y de justicia, 
así como a la defensa de la paz 
nacional.

En ese sentido, indicó que 
se mejoraron y dotaron varias 
sedes judiciales, asimismo, se 
abrieron nuevos espacios en 
varios estados del país, como la 
imponente Ciudad Judicial del 
estado Portuguesa, ubicada en 

Guanare, la cual tiene 150.000 
metros cuadrados y cuatro ni-
veles de construcción, y en cuyo 
acto de inauguración el presi-
dente del TSJ agradeció a todas 
y todos los que hicieron posible 
la materialización de la obra, y 
reconoció la incansable labor de 
los servidores y servidoras judi-
ciales durante el año 2020.

De igual manera, el Tribunal 
Supremo de Justicia tuvo un 
rol fundamental en la preser-

vación de la institucionalidad 
democrática del país. Prueba de 
esto fue la designación y poste-
rior juramentación de la Junta 
Directiva del Consejo Nacional 
Electoral (CNE), cuyo acto fue 
encabezado por el Maikel more-
no en el auditorio principal del 
alto juzgado.

Por otra parte, el presidente 
del Tribunal Supremo de Jus-
ticia participó en la Asamblea 
Plenaria de la XX Edición de la 

Cumbre Judicial Iberoamerica-
na, además, entre otras activi-
dades, recibió una delegación de 
veedores internacionales para 
las elecciones parlamentarias 
del 2020.

Igualmente, sostuvo reunio-
nes con varios embajadores, 
entre ellos, los representantes 
diplomáticos de Catar, Repúbli-
ca Islámica de Irán, República 
de Cuba y con la hasta este año 
embajadora  de Palestina. Asi-
mismo, a través de videoconfe-
rencia, sostuvo un encuentro 
con su homólogo de la Corte de 
Casación de Turquía, además 
con representantes electorales 
y académicos turcos. A su vez 
en la sede del alto tribunal se 
reunió también con autorida-
des electorales de ese país y con 
parlamentarios de la República 
de Kenia.

En 2020 la pandemia de Covid-
19 no fue impedimento para se-
guir garantizando la prestación 
de un servicio judicial caracte-
rizado por la eficiencia, prueba 
de ello lo constituyó la realiza-

ción de audiencias en los dis-
tintos juzgados del país y en el 
máximo tribunal, la generación 
de sentencias en las diferentes 
competencias jurisdiccionales, 
gracias al trabajo incansable de 
los trabajadores y trabajadores 
judiciales que cumplieron rigu-
rosamente las normas de biose-
guridad establecidas en las dis-
tintas resoluciones aprobadas 
por los magistrados y magistra-
das de la Sala Plena del TSJ.

Tampoco se detuvo el trabajo 
de formación académica de los 
servidores y servidoras judicia-
les, cumpliéndose eficientemen-
te con las políticas que en ese 
sentido impulsa Maikel More-
no, con la realización de varias 
actividades, entre ellas: Con-
greso Internacional de Derecho 
Crítico, XVII Foro Derechos de 
la Infancia y Adolescencia, III 
Congreso Internacional sobre 
el Sistema Penal de Responsabi-
lidad del Adolescente y el Foro 
Internacional en el Día Interna-
cional de la Eliminación de la 
Violencia contra la Mujer.

A pesar de la pandemia de Covid-19

T/ Redacción CO-Mppsp
Caracas

El Ministerio del Poder Po-
pular para el Servicio Pe-

nitenciario (Mppsp) anunció 
este lunes la rehabilitación 
integral de la cocina y el co-
medor del Instituto Nacional 
de Orientación Femenina 
(INOF), ubicado en el estado 
Miranda, obra que beneficia-
rá a más de 600 mujeres que 
están privadas de libertad en 
esas instalaciones.

“En esta oportunidad se lle-
vó a cabo esta obra en el INOF 
en un área de 800 metros cua-
drados, para el beneficio de 600 
privadas de libertad. Fueron 
realizadas obras de albañilería, 
instalaciones eléctricas e ins-
talaciones sanitarias, así como 
también suministro de equipos 
y utensilios de cocina”, deta-
lló la titular del Ministerio del 
Poder Popular para el Servicio 
Penitenciario (Mppsp), Mirelys 
Contreras, de acuerdo con nota 
de prensa del despacho.

La titular del Servicio Pe-
nitenciario informó que el 
Mppsp siempre ha garantizado 
áreas adecuadas de reclusión 
en todos los establecimientos 
gracias al Fondo Nacional de 
Edificaciones Penitenciarias 
(Fonep), que acata los estándares 
internacionales.

Contreras expresó que du-
rante estos primeros 100 días 
de su gestión han logrado coor-
dinar esfuerzos y cumplir es-
trictamente con el mandato del 
presidente de la República Boli-

variana de Venezuela, Nicolás 
Maduro, de hacer más con me-
nos, combinando presupuesto 
con mano de obra penitencia-
ria. Entre otras atenciones, 
y dentro del Plan Navidades 
Felices y Seguras 2020, pese a 
la pandemia y al bloqueo eco-
nómico, se ha garantizado que 
hijos e hijas de las internas, re-
ciban un regalo del Niño Jesús, 
con alegría y esperanza.

La cartera penitenciaria in-
formó que todos los niños y 
niñas están junto a sus madres 
en el área especial para su de-
sarrollo infantil hasta los 3 
años de edad disponen de guar-
dería, donde realizan sus acti-

vidades diarias bajo el cuidado 
de profesionales.

Asimismo, señaló que garan-
tizan todos los derechos funda-
mentales de la población priva-
da de libertad, y le brindan una 
adecuada atención jurídica e 
integral, así como la aplicación 
de todas las medidas de biosegu-
ridad para combatir la Covid-19 
en todos los establecimientos 
penitenciarios del país.

“Para el año 2021 continuare-
mos cumpliendo con todas las 
políticas públicas del Gobierno 
Bolivariano y la atención inte-
gral hacia la transformación 
de hombres y mujeres nuevas”, 
afirmó la funcionaria.

Para garantizar espacios adecuados para la alimentación

Cocina y comedor del INOF fueron totalmente remodelados
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“Si ellos quieren, nosotros 

queremos. Si ellos no 

quieren, nosotros igualmente 

venceremos”, sentenció  

el canciller venezolano

Por María Clara Albisu y Santiago 
Mayor-Resumen Latinoamericano 

E
l canciller de la Repú-
blica Bolivariana de 
Venezuela antes ocupó 

varios cargos de responsabili-
dad central en su país, incluido 
el de vicepresidente ejecutivo. 
Es experto en relaciones inter-
nacionales, un frente caliente 
para el gobierno bolivariano en 
medio del bloqueo económico 
impulsado por Estados Unidos 
junto a otros países de Europa 
y América Latina.

Gusta definirse simplemente 
como “chavista y patriota”, y 
con esa impronta ha encabeza-
do la estrategia diplomática ve-
nezolana en años complejos que 
sin dudas marcarán el futuro de 
la revolución bolivariana.

En este diálogo repasa los re-
sultados electorales de las legis-
lativas del pasado 6 de diciembre 
en las que el gobierno recuperó 
la mayoría en la Asamblea Na-
cional luego de cinco años de 
hegemonía opositora. Además 
analiza la situación económica 
pero no ignora los problemas y 
tensiones internas. Finalmente 
aporta su mirada sobre la uni-
dad latinoamericana, el víncu-
lo con la Argentina de Alberto 
Fernández y el recuerdo de un 
amigo inclaudicable de Vene-
zuela, Diego Maradona.

—El Gran Polo Patriótico 
obtuvo una holgada victoria. 
Sin embargo fueron unas 
elecciones donde hubo un 
boicot de una parte de la opo-
sición de derecha y una par-
ticipación electoral del 31%, 
que ha sido más baja que la 
última elección presidencial 
de Maduro. ¿Qué evaluación 
hace de este triunfo en este 
contexto particular?

—Para nosotros es una victo-
ria heroica realmente porque el 
nuestro es un país bajo asedio 
permanente, externo e interno 
también. En realidad es una 
sola fuerza que tiene expresio-
nes fuera y dentro de Venezuela 
con una coordinación extraor-
dinaria. Pero a pesar de sus 

capacidades extraordinarias no 
han podido derrotar a un pueblo 
que es aún más extraordinario.

Imagínate que obtener más 
del 67% de los cargos a la Asam-
blea Nacional es un alivio para 
los venezolanos. Porque ese po-
der, si bien el nuestro como el 
argentino es un sistema presi-
dencialista, tiene un importan-
te rol de equilibrio, de control 
político y el más importante que 
es el de legislar.

En el caso de esta Asam-
blea Nacional que surge con 
la Constitución del año 2000, 
siempre ha sido el caso de los 
revolucionarios y revolucio-
narias legislar con y para el 
pueblo.

Pero tuvimos cinco años con 
un Poder Legislativo secuestra-
do por la burguesía que trató 
de convertirse en la plataforma 
interna del golpe contra Ve-
nezuela y contra el Presidente 
Maduro. Agotaron todas las 
vías legales, ilegales y no solo 
eso, sino que llegaron a contra-
tar mercenarios para desesta-
bilizar el país, asesinar a su li-
derazgo. Se robaron activos, se 
robaron millones y millones de 
dólares de divisas.

El tema de la participación en 
las elecciones es muy diverso. 
Antes de llegar la Revolución 
Bolivariana, en la década del ’90 

había elecciones regionales don-
de la participación no superaba 
un 20%. Luego con la dinámica 
de la revolución se potencia y tu-
vimos elecciones presidenciales 
con más del 70%.

Siempre las municipales, las 
regionales, han tenido menos 
participación y especialmente 
las parlamentarias. Pero a eso 
le sumamos que somos un país 
atacado; que el combustible en 
este momento es de difícil ac-
ceso (lo vamos a resolver en los 
próximos meses); que las elec-
ciones fueron boicoteadas; y 
que además el contrincante no 
era el más fuerte: se inscribió 
una oposición nueva, que está 
tratando de surgir, pero no 
una que levante las pasiones y 
la polarización como para es-
timular a un elector chavista 

a conseguir el combustible y 
trasladarse a votar.

En 2005, sin el ataque, sin 
las sanciones, sin el bloqueo, 
con combustible, se retiró la 
oposición y hubo un 25% de 
participación. Pero en el 2006 
ganó Chávez con el 63% en una 
elección con más del 80% de 
participación.

Así que comparar la partici-
pación en una elección en Vene-
zuela es complejo, porque hay 
muchos factores que están allí 
presentes. Lo que sí saben los 
venezolanos y venezolanas es 
que nuestro sistema contempla 
el voto como un derecho. Es un 
derecho y tú lo ejerces volunta-
riamente. No es una obligación 
como en otros países.

Ahí está una Asamblea Na-
cional elegida por quienes 

quisieron elegirla. Los que no 
quisieron participar, los que no 
quisieron votar, tienen su dere-
cho de hacerlo. Es absolutamen-
te legítima, legal y es un alivio 
para el pueblo de Venezuela.

—En el sentido que usted 
mencionaba, que hay una 
oposición que está surgien-
do, hay otra quizás más cono-
cida fuera de Venezuela que 
ha boicoteado los comicios y 
mantiene una política, una 
decisión de no resolver las 
diferencias por la vía electo-
ral. ¿Cómo evalúan desde el 
gobierno llevar adelante el 
vínculo con esos sectores y 
qué puede llegar a pasar de 
aquí a enero cuando tengan 
que asumir los nuevos parla-
mentarios y parlamentarias?

—Nosotros estamos en diá-
logo permanente con todos 
los sectores, incluyéndolos a 
ellos. Este año el propio Pre-
sidente Maduro se reunió en 
dos oportunidades con todos 
los voceros de la oposición en 
toda su gama: desde la más 
extrema, un representante de 
Juan Guaidó, hasta esta que 
participó de las elecciones.

Ahí hubo compromiso de par-
ticipar, luego Jorge Rodríguez, 
que era nuestro ministro de 
Comunicación y jefe de la dele-
gación, se reunió, no te miento, 

Tras 21 años de gobierno
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más de 40 veces con distintos 
grupos de oposición y de esa 
oposición extremista donde está 
Voluntad Popular, Acción De-
mocrática, Primero Justicia, Un 
Nuevo Tiempo.

Se logró llegar a una serie de 
acuerdos pero luego esto fue 
decantando porque esta opo-
sición extremista está muy in-
terferida, por decirlo de alguna 
manera, controlada por Was-
hington. Así que con los que 
se pudo se llegó incluso a un 
acuerdo para la participación 
donde facilitó en parte el Alto 
Comisionado de Europa, Josep 
Borrel, y acordamos una serie 
de indultos.

Estos tuvieron un costo po-
lítico importante en nuestras 
bases. No recibieron con alegría 
un perdón absoluto a quienes 
trataron de matar al Presidente, 
a quienes estuvieron al frente de 
un golpe de Estado el 30 de abril 
de 2019, quienes han tratado de 
incendiar el país con violencia.

Sin embargo se llegó a ese 
compromiso, el Presidente 
Maduro cumplió y esa parte 
de la oposición tradicional que 
aún estaba negociando, como 
el partido Primero Justicia 
de Henrique Capriles y otros, 
al final tampoco participó por 
presiones.

Nosotros vamos a seguir, ya 
estamos dialogando y seguire-
mos dialogando antes y después 
del 5 de enero. ¿Qué puede pasar 
hasta entonces? Aquí hay una 
comida navideña muy popular 
que se llaman las hallacas. Bue-
no las comimos, nos reunimos 
en familia a pesar de la pande-
mia, disfrutamos y el 5 de enero 
se instalará la nueva Asamblea 
Nacional.

¿Qué puede hacer el sector 
más extremista? No lo sabemos, 
pero poco le importa eso al pue-
blo venezolano. Ese sector sim-
plemente se anuló, se auto des-
calificó y no tenemos nada que 
esperar de ellos.

—Usted habla de una opo-
sición interferida y efecti-
vamente uno de los factores 
para el abstencionismo fue la 
amenaza o la efectivización 
de sanciones de parte de Es-
tados Unidos. Frente a este 
escenario de una oposición 
que tiene respaldo a nivel 
regional con el apoyo de Co-
lombia y de Brasil, pero que 
está fundamentalmente di-
rigida por Washington, este 
último se encuentra en una 
transición presidencial entre 
Donald Trump y Joe Biden. 
¿Este cambio de gobierno 
puede implicar una altera-
ción, una mejora o no, de las 
relaciones entre Venezuela y 
Estados Unidos?

—Tenemos 21 años ya de go-
bierno y desde el primer día 
hemos estado interferidos e 
intervenidos por Washing-
ton y su política exterior, su 
Doctrina Monroe. Y hemos 
aprendido en estos años que 
el imperio es uno.

El imperialismo no es solo la 
Casa Blanca, el Pentágono y el 
Departamento de Estado o del 
Tesoro. Esa institucionalidad 
de Estados Unidos es la expre-
sión política más relevante del 
imperialismo, pero este tiene 
expresión en otros gobiernos 
europeos, en gobiernos asiáti-
cos y también en las élites que 
dominan varios de los países 
latinoamericanos.

Considerando esto, nosotros 
tuvimos relaciones con Bill 
Clinton, George Bush, Barack 
Obama y ahora con este señor 
Trump. Y la verdad es que con 
unos se puede dialogar, tomar 
un café y luego te atacan. Con 
otros no se puede dialogar y lue-
go te atacan.

Sin embargo, a pesar de la 
experiencia transcurrida, 
como hijos de Bolívar cree-
mos que podemos mejorar 
la relación con quien sea en 
este mundo. Somos optimis-

tas y si el gobierno del señor 
Biden tiene a bien mejorar la 
relación, rectificar, respetar 
el derecho internacional, la 
Constitución venezolana, evi-
tar el sufrimiento del pueblo 
con sanciones, bienvenido.

Si ellos quieren, nosotros que-
remos. Si ellos no quieren, noso-
tros igualmente venceremos.

—En el marco de la inten-
sificación del bloqueo y una 
situación geopolítica hostil, 
recientemente hubo triun-
fos progresistas en México, 
en la Argentina, se recupe-
ró la democracia en Bolivia. 
Esos eventos parecen estar 
cambiando el escenario lati-
noamericano. ¿Cómo pueden 
ayudar esos procesos a re-
construir los organismos re-
gionales de los cuales Vene-
zuela era actor protagónico?

—Con mucha humildad 
considero que la resistencia 
del pueblo venezolano tiene 
mucho que ver con las victo-
rias en Bolivia, en México, en 
la Argentina. Y victorias que 
están por venir.

Para Nicaragua o Venezuela 
fue la Revolución Cubana y su 
resistencia la que pudo demos-
trar que otra vía era posible, a 

pesar de los ataques. Creo que 
en ese mismo sentido los pue-
blos de Nuestra América han 
estado muy atentos a Venezuela 
y se pueden atrever a tomar pa-
sos que tal vez en otras circuns-
tancias no estarían dadas las 
condiciones.

Por otra parte creo que los 
pueblos, al principio de este si-
glo, encontraron su camino y su 
punto de equilibrio de participa-
ción en la toma de decisiones, en 
las políticas públicas. Fue con 
aquellos gobiernos populares, 
con sus matices, sus intensida-
des, con sus velocidades pero 
que tenían mucha claridad que 
se gobierna con el pueblo y para 
el pueblo. No para las oligar-
quías y las burguesías.

Cuando Estados Unidos en 
el año 2008 se cansó de inter-
venir en Medio Oriente, ya 
no quería seguir contando los 
muertos en esas guerras, miró 
hacia América Latina y el 
Caribe y se dio cuenta de que 
había un liderazgo claro de 
gobiernos populares. Estaba 
Hugo Chávez, había surgido 
Unasur, la Alianza Bolivaria-
na para los Pueblos de Nuestra 
América (ALBA), había una 
CELAC en construcción.

Por eso Washington decide 
entonces invertir tiempo, recur-
sos y estrategias para revertir 
ese escenario. Ahí vinieron los 
golpes contra Mel Zelaya en 
Honduras, Fernando Lugo en 
Paraguay, Dilma Rousseff en 
Brasil.

Paralelamente se financiaron 
candidatos y proyectos de dere-
cha, pro imperialistas, en la Ar-
gentina, México y en todos nues-
tros países. Todas las campañas 
electorales comenzaron a tener 
esa expresión. También los me-
dios de comunicación.

Fueron avanzando y recu-
perando algunos espacios. Ese 
péndulo que se fue hacia la de-
recha ahora vuelve hacia su 
orientación natural, que es la 
de los pueblos y no la de que se 
enriquezcan unos pocos y se 
empobrezca la mayoría.

Así que volvemos a un mo-
mento en el cual las condiciones 
están dadas, si hay unidad en 
los procesos internos, si hay vi-
sión estratégica, si se escucha a 
los pueblos de esos países, para 
ir recuperando los espacios polí-
ticos superestructurales. Y lue-
go con el deber de entregar ese 
poder a los pueblos.

Eso se presta también para que 
recuperemos, como consecuen-
cias de lo primero, espacios de 
integración regional. Para for-
talecer la Celac que ha sobrevi-
vido a duras penas, pero hay que 
agradecerle a México que el año 
pasado asumiera su presidencia 
pro-témpore porque estaban a 
punto de fracturarla gracias a la 
agresión a Venezuela.

Y la Unasur que fue someti-
da a un ataque inclemente, sin 
sentido, porque decían que era 
un organismo ideologizado. 
¿Ideologizado cómo, si es un 
organismo donde se toman las 
decisiones por consenso? Crea-
ron incluso otra organización 
que se llama Prosur y es un 
cascarón vacío.

Están dadas las condiciones 
para que volvamos a recuperar 
esos organismos. Tenemos tam-
bién la Comunidad Andina, el 
SICA, Caricom, la Asociación 
de Países del Caribe Oriental, 
el Tratado Amazónico, el Mer-
cosur. Tenemos todos estos 
instrumentos que deberían ir 
tributando en una matriz de 
convergencia hacia la Celac.

Siempre pongo como horizon-
te estratégico el 2030 pero po-
dría ser antes que cumplamos 
el sueño del Libertador. A 200 
años de la traición, de que lo 
mataron prácticamente en 1830, 
deberíamos llegar los pueblos 
empoderados en lo institucional 
y lo popular concreto con un 
proyecto de unión —y no de in-
tegración— fortalecido.
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REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA

PODER JUDICIAL

JUZGADO PRIMERO DE PRIMERA INSTANCIA

EN LO CIVIL, MERCANTIL TRÁNSITO Y BANCARIO

DE LA CIRCUNSCRIPCIÓN JUDICIAL

DEL ÁREA METROPOLITANA DE CARACAS

CARACAS, 04 NOVIEMBRE DE 2020
210º Y 161º

ASUNTO: AP11-V-FALLAS-2019-000733
EDICTO

SE HACE SABER
A los Herederos Desconocidos del De Cujus, 
ciudadana MARÍA ELENA DE OLIVEIRA DOS SANTOS, 
quien en vida fuera venezolana, mayor de 
edad y titular de la cédula de identidad Nº 
V-5.623.368, que este Despacho ordenó, la pu-
licación del  presente edicto, a los nes de que 

comparezcan ante este Despacho en un término 
de SESENTA (60) DÍAS CONTINUOS, siguientes a la 
constancia en autos de la última publicación, 
consignación y jación que del dicto se haga, 
dentro de las horas comprendidas para despa-
char entre las 8:30 A.M. y 3:30 P.M. y se den por 
citados, en el juicio que por ACCIÓN MERO DECLARA-
TIVA, sigue el ciudadano MARTÍN PEREZ TREJO, vene-
zolano, mayor de edad y titular de la cédula de 
identidad Nº V-3.183.897, en su contra. Dicho 
edicto deber  ser publicado en los diarios A  
y C  D  C ,  durante sesenta 

0  d as, dos veces por semana, j ndose un 
ejemplar en la cartelera del Tribunal. Todo ello 
de conformidad con lo establecido en el artículo 
231 del Código de Procedimiento Civil

EL JUEZ PROVISORIO
NELSON JOSÉ CARRERO HERA

T/ Redacción CO
F/ Cortesía
Vargas

Maleza, desechos sólidos 
y escombros fueron re-

movidos en el operativo de sa-
neamiento ejecutado por los 
patrulleros ambientales, ads-
critos a la alcaldía del munici-
pio Vargas que se llevó a cabo 
este lunes 28 de diciembre en la 
cuenca de la quebrada Las Pai-
las, ubicada en la parroquia 
Urimare.

La información la dio a co-
nocer el alcalde del municipio, 
José Terán, quien explicó que 

la actividad se organiza con el 
objetivo de mantener limpios 
los principales afluentes en 
cada localidad para prevenir 
crecidas tras la llegada de las 
precipitaciones.

“Hemos dado inicio al opera-
tivo de limpieza en ríos, quebra-
das y afluentes de los distintos 
sectores del municipio. Es una 
manera de ser preventivos y 
evitar males mayores cuando 
las precipitaciones se hagan 
más fuertes en los meses de 
enero y febrero”, indicó.

Destacó que el equipo tra-
bajó a lo largo de la quebrada 
para remover la maleza y los 
escombros que obstaculizan la 
circulación del agua. 

Informó Terán que el pro-
grama se extenderá hasta los 
primeros días del año 2021 con 
jornadas similares en afluen-
tes ubicadas en las parroquias 
Maiquetía, Carlos Soublette y 
Catia La Mar.

Con entrega de juguetes

Los regalos fueron 

distribuidos por medio  

de los Comités Locales  

de Abastecimiento  

y Producción

T/ Redacción CO
F/ Cortesía
Trujillo

C
on música, juegos y 
parranda navideña, 
la Fundación Regio-

nal Niño Simón en el estado 
Trujillo agasajó a los más 
pequeños, que disfrutaron 
de un momento divertido, re-
creativo y festivo cuidando 
estrictamente las medidas de 
bioseguridad.

La actividad se realizó en 
el Monumento Bicentenario 
a los Tratados, ubicado en el 
municipio Trujillo, donde se 
dieron cita  niños y niñas de 
esta institución, que además 
recibieron un juguete, obse-
quio que el presidente Nicolás 
Maduro ha enviado en estas 
Navidades al semillero de la 
patria en todo el país.

La presidenta de la funda-
ción, Jacqueline Peñaloza de 
Rangel,  destacó la importan-
cia que tienen para la familia 
y los niños este tipo de activi-
dades que generan alegría y 
bienestar emocional.

“Estamos celebrando la 
Navidad junto a los protago-
nistas que son los niños y ni-
ñas, quienes ya recibieron por 
parte del presidente Nicolás 
Maduro los obsequios y están 
todos muy felices”, expresó.

Peñaloza de Rangel envió 
un mensaje de paz, felicidad y 
unión familiar en la tempora-
da decembrina a los hogares 
trujillanos.

“Deseamos a todo el pueblo 
trujillano una feliz y hermo-
sa Navidad en familia, en paz, 
en tranquilidad y disfrutando 
siempre cuidando los protocolos 
de bioseguridad”, manifestó.

Kevin Betancourt, uno de 
los niños que participó en la 
actividad, manifestó su ale-
gría por haber tenido la opor-
tunidad de compartir con 
niños y familiares este mo-
mento de distracción.

La pequeña Dulianny More-
no manifestó que el encuentro 
fue un momento muy hermo-
so que le gustará compartir 
para distraerse en medio de 
las limitaciones que existen 
por la pandemia.

ACCIÓN SOCIAL
La alegría navideña llegó 

a la comunidad de Jeromito, 
parroquia La Beatriz, en el 
municipio Valera, donde se 
entregaron juguetes a niños y 
niñas que habitan esta locali-
dad del estado Trujillo, en la 
región andina del país.

Esta entrega es parte de la 
acción de la Revolución Bo-
livariana en esta temporada 
especial que, a pesar de las 
dificultades por la pandemia 
y por el bloqueo económico, 
avanza para la protección del 
pueblo.

El gobernador del estado, 
Henry Rangel Silva, compar-
tió la alegría de estos niños 
y sus familias que recibieron 
con beneplácito este aborda-
je social en el que les fueron 
entregados sus respectivos 
juguetes.

El mandatario regional ex-
plicó: “Compartimos la ale-
gría decembrina con nuestros 
niños y niñas del sector Jero-
mito, parroquia La Beatriz, 
municipio Valera. A través de 
un abordaje social, gracias al  
presidente hicimos entrega de 
juguetes a los protagonistas 
de esta navidad. Seguiremos 
trabajando por los semilleros 
de la Patria”.

En la entidad se han entre-
gado juguetes a las comunida-
des de las 93 parroquias de los 
20 municipios trujillanos por 
medio de los Comités Locales 
de Abastecimiento y Produc-
ción (CLAP).

De acuerdo con la infor-
mación ofrecida por el direc-
tor estadal del Ministerio de 
Comercio, Gregorio Ernesto 
Briceño, en el estado más de 
177.000 juguetes se han distri-
buido a niños y niñas en estas 
Navidades, como parte de las 
acciones que ejecuta el Go-
bierno Nacional para garan-
tizar que los más pequeños de 
la casa reciban una alegría en 
esta temporada.

 

En el puerto seco Batalla de Araure, 
ubicado en Portuguesa, se exportaron 
este año más de 1.600 contenedores 
de madera, frijol y café, entre otros, 
producidos en este estado de la región 
centro-occidental del país.

El director de Industria y Comercio de 
la entidad, Manuel Domínguez, informó 
que en 2020 alcanzaron casi a los 1.700 
contenedores exportados y precisó que 
la última salida se concretó este fin de 
semana con un cargamento de madera 
teca, distribuido en 26 contenedores que 
se enviaron vía férrea a Puerto Cabello y 
que  tienen como destino final la India. 
Anunció que el terminal intermodal, 
situado en la Troncal 05, justo al fren-
te de la Industria Venezolana Maicera 
Pronutricos, en Araure, pronto tam-
bién garantizará la recepción directa 
de importaciones, pues “el ferrocarril 
obtendrá el código internacional de 
carga”.

Fue presentada en el estado Miranda 
una nueva modalidad de pago electróni-
co para el pasaje urbano y suburbano.

Es una iniciativa promovida por em-
prendedores, la banca, la gobernación 
y sindicatos de transporte, informó el 
secretario de Transporte, Francisco 
Garcés. Una solución tecnológica para 
el transportista y para la necesidad de 
usuarios y usuarias “que se ve realizada 
en una forma de pago integrada”, expre-
só. Consiste en un producto estilo pun-
to de venta con una tarjeta electrónica 
que implementarán en las unidades de 
transporte del estado.

Remueven maleza y escombros

Inician operativo de saneamiento  
en principales afluentes de La Guaira
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INVERSIONES TRIPPI INTRICA, C.A. 

DOMICILIO: Naguanagua, Carabobo-Venezuela R.I.F. J-30961194-1  

CONVOCATORIA 

Se convoca a los Señores Accionistas de INVERSIONES TRIPPI INTRICA, C.A., para una Asamblea General 

Extraordinaria de Accionistas (Segunda Convocatoria), que se celebrará en la ciudad de Naguanagua, 

Estado Carabobo, el día 4 de enero de 2021, a las 10:00 am, en el domicilio de la compañía, Av. Valencia, 

Edif. Centro Científico Metropolitano del Norte, Piso 2 Local 7, Sector La Florida, Municipio Naguanagua, 

Estado Carabobo, a fin de tratar el siguiente orden del día: Primero: Discusión y Aprobación de Estados 

Financieros, de los Ejercicios Económicos de los años 2017, 2018 y 2019, con vista de los informes del 

Comisario. Segundo: Notificación a los Accionistas del Fallecimiento del Socio Emilio Flumeri Fioretti, C.I. V-

7.073.388. Tercero: Distribución de las Acciones del Socio Emilio Flumeri Fioretti, C.I. V-7.073.388, a sus 

herederos según lo establecido en la Ley. Cuarto: Aumento de Capital. Quinto: Elección de la Nueva Junta 

Directiva para el Periodo 2020-2025. Sexto: Modificación del Acta Constitutiva - Estatutos Sociales de la 

Compañía, Clausulas Quinta, Sexta y Vigésima Cuarta, a consecuencia de las Aprobaciones del Orden del Dia 

en la Asamblea. 

Naguanagua, 29 de diciembre de 2020.  
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Exmagistrado encargado del caso actuó con parcialidad

Otra victoria judicial de expresidente Lula en Brasil

Desde marzo de 2011 las fuerzas oficiales enfrentan a grupos armados opositores

De acuerdo con el viceministro  

de Exteriores del país árabe, 

la presencia ilegal de militares 

estadounidenses en su territorio es 

la primera causa de la escalada de 

tensiones y conduce a la inseguridad  

e inestabilidad en la nación

TyF/ Sputnik
Beirut

E
l bloqueo económico y las me-
didas unilaterales de Washing-
ton son la principal causa del 

sufrimiento del pueblo sirio, decla-
ró Ayman Susan, viceministro de  
Exteriores del país árabe.

Además, la presencia ilegal de mi-
litares estadounidenses en Siria es 

la primera causa de la escalada de 
tensiones y conduce a la inseguri-

dad e inestabilidad en el país, ya que 
el apoyo de Washington a las forma-
ciones armadas kurdas “golpea” la 
integridad de Siria y permite el con-
tinuo “robo” de los recursos natura-
les sirios, lo que viola la soberanía 
nacional, añadió.

En cuanto a la política de Turquía so-
bre Siria, Susan señaló que el incumpli-
miento de Ankara de sus obligaciones 
en la zona de distensión siria de Idlib, 
“muestra una vez más la plena coopera-
ción entre Turquía y las organizaciones 
terroristas”.

“Al mismo tiempo, Estados Unidos e 
Israel tienen una posición común, que se 
manifiesta en repetidos ataques contra 
Siria” destinados a “compensar las de-
rrotas de los grupos terroristas bajo su 
control”, agregó.

Siria vive desde marzo de 2011 un 
conflicto en el que las fuerzas guberna-
mentales se enfrentan a grupos arma-
dos de la oposición y a organizaciones 
terroristas.

Actualmente se promueven al primer 
plano la búsqueda de una solución nego-
ciada de la crisis, el retorno de los refu-
giados y la reconstrucción de Siria.

T/ Hispan TV
Teherán

A pocos días de cumplirse 
el primer aniversario del 

asesinato del  teniente general 
Qasem Soleimani, comandan-
te de la Fuerza Quds, del Cuer-
po de Guardianes de la Revolu-
ción Islámica (CGRI) de Irán, 
el portavoz del Ministerio de 
Relaciones Exteriores, Said 
Jatibzade, recordó ayer lunes 

que los autores intelectuales y 
materiales del crimen aún de-
ben pagar.

“No permitiremos que la 
sangre del mártir Soleimani 
se haya derramado en vano y 
quienes lo ejecutaron escapen 
del castigo”, enfatizó.

Jatibzade informó también 
que las autoridades iraníes 
persiguen sin claudicar el caso 
y apuntó el dedo acusador a 
Estados Unidos. “Este no es 

un asunto que el Gobierno y la 
nación iraníes dejen pasar, la 
administración estadouniden-
se es responsable al respecto”, 
aseguró.

Luego de definir al general 
Soleimani como el “pilar de 
la estabilidad en la región” 
de Asia Occidental, subrayó 
que su gran legado es la de-
rrota decisiva del grupo te-
rrorista Daesh, entre otros 
logros.

El vocero iraní dejó claro que 
si Estados Unidos y sus alia-
dos cometen otra “travesura” 
contra la República Islámica 
definitivamente tendrán que 
asumir su responsabilidad.

Además, Jatibzade puso de 
relieve que la mayor fuente de 
inestabilidad en la región es la 
presencia militar de Estados 
Unidos en el territorio iraquí.

El domingo, Teherán infor-
mó de una lista de 48 estado-

unidenses involucrados en el 
asesinato del militar iraní.

Soleimani cayó mártir el 3 
de enero en Bagdad, capital 
iraquí, en una operación te-
rrorista por orden directa del 
presidente estadounidense  
Donald Trump.

Cinco días después, Irán, 
en represalia, bombardeó 
dos bases militares de Esta-
dos Unidos en Irak, incluida 
la de Ain Al-Asad, operada 
por las tropas estadouniden-
ses desde 2003. No obstante, 
Teherán dice que eso fue solo 
una bofetada y prometió una  
dura venganza.

El dedo acusador apunta a la administración saliente de Estados Unidos

Irán afirma que asesinos del general Soleimani no quedarán sin castigo

T/ Prensa Latina
Brasilia

El juez Ricardo Lewandowski, 
del Supremo Tribunal Federal 

de Brasil, determinó ayer que la 
defensa del expresidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva puede acceder a 
mensajes recogidos en una opera-
ción para desarticular una orga-
nización criminal que practicaba 
delitos cibernéticos.

Por la cruzada, denominada Spo-
ofing (usurpación), la Policía Fe-
deral detuvo a finales de julio en 
Sao Paulo a cuatro sospechosos de 
hackear los teléfonos celulares del 
exjuez y exministro de Justicia Ser-
gio Moro y de otras autoridades y 
fiscales de la operación Lava Jato.

Con la acción, se cumplieron en 
el momento 11 órdenes judiciales, 
siete mandatos de búsqueda y apre-

hensión y cuatro de prisión tempo-
ral en Sao Paulo, Araraquara y Ri-
beirao Preto. En ese periodo, el sitio 
web The Intercept Brasil publicó 
una serie de conversaciones entre 
Moro y fiscales de la Lava Jato, 
entre ellos Deltan Dallagnol, coor-
dinador de la operación. Los men-
sajes pusieron al desnudo la falta 
de imparcialidad del exmagistrado 
y su influencia en procedimientos y 
estrategias de la Lava Jato, así como 
sus claras intenciones de condenar 
sin pruebas a Lula.

Con la decisión de Lewandowski, 
que representa otra victoria judicial 
para el fundador del Partido de los 
Trabajadores. “Ante la verosimi-
litud de la alegación y teniendo en 
cuenta el derecho constitucional a 
una amplia defensa, defiendo por el 
momento, sin perjuicio de medidas 
posteriores, la petición formulada 

por el demandante (Lula)...”, indica 
un extracto del fallo del ministro de 
la corte superior.

Agrega que el veredicto se adoptó 
“sobre la base de los artículos seis, 
ocho, 77, I y 139, IV del Código de 
Procedimiento Civil, de autorizar el 
intercambio de mensajes informa-
les intercambiados en el marco del 
grupo de tareas Lava Jato, que se 
encuentran en los archivos reuni-
dos durante la operación Spoofing”.

Lewandowski aclaró, sin embargo, 
que Lula solo puede tener acceso a las 
conversaciones que “le conciernen, 
directa o indirectamente, así como a 
las relacionadas con las investigacio-
nes y los procedimientos penales con-
tra él presentados en el décimo tercer 
Tribunal Penal Federal de Curitiba o 
en cualquier otra jurisdicción, aun-
que sea extranjera”. El plazo para 
compartir los datos es de 10 días.
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Un especialista del organismo 

considera que la humanidad 

debe prepararse para enfrentar 

enfermedades trasmisibles  

con mayor número de muertes

T/ Redacción CO-Prensa Latina
F/ Cortesía
Caracas

E
l director de Emergencias Sanita-
rias de la Organización Mundial 
de la Salud (OMS), Mike Ryan, 

advirtió hoy que en el futuro pudieran 
aparecer pandemias más graves que la 
vivida en 2020.

Durante una rueda de prensa de la 
entidad internacional, el especialista re-
calcó que la humanidad debe prepararse 
para enfrentar enfermedades trasmisi-
bles con mayor número de muertes.

“Esta pandemia puede no ser la 
peor a la que nos enfrentemos… Tene-

mos que prepararnos por si hay una 
pandemia más grave en el futuro. El 
planeta es frágil”, señaló.

Asimismo, aseveró que hay la posibi-
lidad de que el virus SARS-CoV-2, pató-
geno causante de la Covid-19, sea endé-
mico, aunque a escala mundial se hacen 
esfuerzos para erradicarlo totalmente.

“Es probable que el virus acabe siendo 
endémico en niveles muy bajos. Cuan-
do haya más vacunación intentaremos 
erradicar el virus, pero ahora mismo, 

con las herramientas que tenemos, es 
imposible decir cuándo ocurrirá”, afir-
mó. Sobre los procesos de vacunación 
en todo el mundo, Ryan sentenció que el 
principal objetivo de la primera ola de 
inmunización es evitar enfermedades 
graves y muertes, proteger el personal 
sanitario y a personas vulnerables.

Por su parte, la responsable técnica 
de la OMS, Maria Van Kerkhove, seña-
ló que mientras la pandemia evolucione 
habrá nuevas variantes del coronavi-

rus, y cada país debe tener un sistema 
de salud eficaz para responder, detectar 
y estudiar las nuevas cepas.

“Si no teníamos suficientes llamadas 
de atención, las nuevas variantes son 
otra más para reducir la transmisión. 
Deben empujarnos a tener todavía más 
determinación para acabar con la pan-
demia”, recalcó.

Al intervenir en la sesión, el director 
general de la Organización Mundial de 
la Salud, Tedros Adhanom Ghebreyesus, 
recordó que esta semana se cumple un 
año de que la OMS supo que había casos 
de neumonía por una causa desconocida 
gracias a un boletín de las autoridades 
de Wuhan en China.

Antes de concluir, el director de la 
OMS resaltó el papel de la ciencia en la 
búsqueda de una cura para el nuevo co-
ronavirus. “Cuando cerramos el año y 
nos preparamos para uno nuevo, déjen-
me hacer un brindis por la ciencia. Com-
partamos sus resultados, sobre todo las 
vacunas, de forma justa”, indicó.
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T/ Redacción CO-Hispantv
Caracas

El sábado por la noche una 
gran multitud salió a las 

calles de Casablanca, la ma-
yor ciudad portuaria del norte 
de África, y de otras ciudades 
ondeando banderas palestinas 
y cantando consignas de con-
dena del “vergonzoso” acuerdo 
de normalización de relacio-

nes entre el régimen israelí y 
Marruecos.

Las manifestaciones se pro-
dujeron después del anuncio 
de que una delegación de Ma-
rruecos visitará Israel este fin 
de semana para adelantar la 
cooperación bilateral. La de-
legación llegará a Tel Aviv el 
domingo por la noche, según 
un informe del Ministerio de 
Asuntos Extranjeros de Israel.

El primer ministro de Israel, 
Benjamín Netanyahu, decla-
ró el sábado en un vídeo que 
las dos partes negociarán la 
reapertura de sus oficinas de 
enlace, el establecimiento de 
embajadas y el lanzamiento de 
vuelos directos entre Tel Aviv 
y Rabat.

Netanyahu invitó a Moha-
mad VI, rey de Marruecos, a 
visitar Israel el pasado viernes 

en su primera conversación 
telefónica. Hablaron sobre se-
guir adelante con el acuerdo 
de normalización firmado a 
principios de diciembre con la 
mediación del presidente sa-
liente de Estados Unidos, Do-
nald Trump.

Marruecos es el cuarto país 
árabe que ha establecido rela-
ciones con el régimen sionis-
ta en los últimos meses, tras 

los Emiratos Árabes Unidos, 
Baréin y Sudan, y a cambio 
obtuvo el reconocimiento esta-
dounidense de su “soberanía” 
sobre el Sáhara Occidental, 
una excolonia española en dis-
puta desde hace décadas con 
los independentistas del Fren-
te Polisario.

Los palestinos, que se sien-
ten traicionados por los países 
árabes, lamentan que el precio 
de este trato lo tengan que pa-
gar ellos, y aseguran que su 
única opción frente a la ocupa-
ción israelí es la resistencia.

Existen la posibilidad de que el SARS-CoV-2 sea endémico

 

Un total de 81.217.325 casos de Covid-19 
se registran en el mundo hasta este lunes, 
de acuerdo con información del portal web 
/www.worldometers.info/coronavirus/.

El total de decesos se contabiliza en 
1.773.719 y de pacientes recuperados en 
57.371.981.

De los casos positivos totales 22.071.625 
se mantienen activos, de los cuales 
21.966.256 se encuentran en situación 
leve o moderada, mientras que 105.369 
pacientes están en estado grave.

La lista de casos de coronavirus la enca-
beza Estados Unidos con 19.573.847 con-
tagios, seguido de India con 10.208.725 
personas infectadas y Brasil con 7.484.285 
casos positivos. 

La lista de fallecidos la encabeza tam-
bién Estados Unidos con 341.138 decesos, 
seguido de Brasil con 191.146 muertos e 
India con 147.940 fallecidos. 

 

El Gobierno de Brasil recibió este lunes 
unas 400.000 dosis de la vacuna china Co-
ronaVac, desarrollada por la biofarmacéu-
tica Sinovac Biotech junto con el Instituto 
Butantan de Sao Paulo.

Las autoridades de Sao Paulo suscribie-
ron un convenio con la empresa biofarma-
céutica china con sede en Beijing Sinovac 
para obtener 46 millones de dosis, de las 
cuales seis millones estarán destinadas a 
ser aplicadas y el resto se recibirá en forma 
de materia prima para desarrollo, envase y 
rótulo en el Instituto Butantan.

Argentina comenzará este martes la apli-
cación de la vacuna de origen ruso Sput-
nik V , que se aplicará con prioridad en el 
sector salud en una primera etapa, para lo 

cual ya comenzó la distribución del fárma-
co por las provincias del país, confirmó el 
ministro de Salud, Ginés González.

Con toda la logística lista, el comienzo 
será con una vacunación simultánea que 
promete ser la más grande de la historia mo-
derna del país, para la cual se implementará 
una estrategia de inmunización escalonada 
y en etapas, en la que se irán incorporando 
distintos grupos definidos como población 
objetivo a vacunar. 

 

El presidente saliente de Estados Unidos, 
Donald Trump, sorprendió este domingo al 
firmar el proyecto de ley aprobado la sema-
na pasada por el Congreso, que inyectará 
900.000 millones de dólares en concepto de 
ayudas económicas de alivio, y que él había 
criticado duramente por considerar que al-
gunos cheques eran demasiado bajos, infor-
ma The New York Times.

El proyecto de ley, concebido para pa-
liar los efectos de la crisis del coronavirus 
en la economía del país, fue aprobado por 
Cámara de Representantes el pasado 22 de 
diciembre y entregado ese mismo día al Se-
nado para su aprobación, momento en que 
pasó a ser fuertemente criticado por el Man-
datario, que lo calificó de “vergüenza”.

 

Hasta este lunes, España registraba 50.122 
víctimas fatales por la Covid-19, informó el 
Ministerio de Sanidad de ese país. La cifra 
general de contagios es de 1.879.413, refiere 
la publicación divulgada en Twitter, tras una 
rueda de prensa del ministro Salvador Illa 
Roca, quien manifestó preocupación por la 
situación e instó a la prudencia.

En las últimas horas, el registro ha 
sido de 8.134 casos y 76 fallecidos, 
de acuerdo con datos de la plataforma 
Worldometers.

                   

Es el cuarto país árabe que establece relaciones con el régimen sionista

Protestas en todo Marruecos por normalización de lazos con Israel
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Se cierra el año 2020 y con él algunos 
señalan que hemos conocido una 

nueva realidad: “la covidad”. Una pala-
bra extraña pero ya de uso frecuente en 
algunos medios y portales que señalan 
que así se llama este tiempo de reglas 
raras que se han diseñado para detener 
el avance del Covid-19. Por estos días, 
toda la atención de los informes sobre la 
covidad se centra en la vacuna. Su nece-
sidad es evidente y se avanza en su acep-
tación a través de algunas ideas, como 
aquellas que refieren que, en general, 
las vacunas son más seguras que otros 
fármacos y que tomar cualquier medici-
na puede ser un riesgo para la salud.

Sin embargo, desde que se planteó 
que el Covid-19 podía ceder con una va-
cuna empezó la carrera por una vacuna 
capaz de inmunizar a la población y con 
ella nacieron los debates  entre quienes 
piensan que esta debe ser una mercan-
cía, sometida a las reglas del mercado 
y, quienes -como China- estiman que la 
vacuna debe ser un bien público, uni-

versal, que se rija por otras considera-
ciones. En esto entra también el debate 
sobre las reglas de la propiedad indus-
trial y las patentes en tanto si esta es 
una medicación indispensable para la 
vida y se puede patentar ¿estaríamos 
frente a que algún sujeto pueda paten-
tar el derecho a la vida? ¿Cómo desafiar 
la posibilidad de que tener la respues-
ta sea un poder descomunal que pueda 
hasta monopolizarse?

Si las vacunas son una mercancía, es 
posible que las mismas estén solo dis-
ponibles en algunos países y, en ellos, 
para algunas personas. Así, el Covid-
19 pasaría a sumarse a esas enferme-
dades que matan fundamentalmente 
a personas en los países periféricos y 
a los desposeídos de los países capita-
listas, como el VIH, el sarampión, el 
Ébola y tantas otras epidemias que no 
ocupan los titulares. Esto es lo que ad-
vierten funcionarios de las Naciones 
Unidas que incluso temen que se repli-
que con las vacunas la guerra comer-

cial que ocurrió a comienzos de año 
con los respiradores y los tapabocas.

En el fondo de este debate, sobre si 
una vacuna es una mercancía o un de-
recho, se revela una realidad angustio-
sa: en el manejo del mundo, la afirma-
ción de la igualdad, de la prohibición 
de la no discriminación y, finalmente, 
la primacía de los derechos humanos 
sigue siendo una quimera e incluso 
menos que esto. Sobre esta línea, las 
declaraciones del Gobierno colombia-
no que anunció que no vacunaría a los 
venezolanos que se encuentran en su 
territorio es un gran ejemplo.

Pues las personas, en un sistema 
de derechos humanos, nacen iguales 
en dignidad y derechos, obligadas a 
la fraternidad y sin que pueda existir 
entre ella discriminación alguna. El 
tema de hasta dónde llega el manto de 
la ciudadanía y qué puede restringir-
se a los extranjeros es un debate viejo 
que suele concluirse señalando que a 
ninguna persona puede desprendérse-

le de su humanidad, de su dignidad y, 
en consecuencia, de su derecho a una 
vida digna, sana y feliz.

Por eso, el asunto de que se llegue 
a la vacuna segura y económica, dis-
ponible para todas y todos, no es tan 
solo el proceso de aislar moléculas o 
replicar la enfermedad. Es también un 
asunto que transitará todas las fibras 
de nuestra sociedad, al que llegaremos, 
bajo las reglas del sistema-mundo, o, 
en función de qué tanto podamos desa-
fiarlo --produciendo nuestras medici-
nas en el Sur, o, aliándonos con otros 
sujetos como Cuba, China o Rusia-- as-
pectos que ya hemos visto concretar-
se cuando empiezan las pruebas de la 
vacuna y siguen avanzando nuestros 
laboratorios. En la espera de que todo 
esto ocurra, no nos queda otra alter-
nativa que cuidarnos y hacernos noso-
tros mismos, los primeros garantes de 
nuestro derecho a la salud y a la vida.

@anicrisbracho
Caracas

La vacuna               Ana Cristina Bracho

Para seguir con el tema de mi anterior colum-
na y como se lo demostró con diplomacia a los 

senadores nuestro embajador en Francia, Michel 
Mujica: ¡la dignidad de la República Bolivariana 
de Venezuela ni se compra, ni se vende!

Analizando con atención esta audiencia en 
París, palabra por palabra, uno queda atónito. 

El Embajador inició con una presentación cla-
ra de los problemas de Venezuela, sus causas 
reales y sus instigadores, destacándose Estados 
Unidos, la Unión Europea y sus apátridas cóm-
plices venezolanos.

Las preguntas de los senadores, salvo uno, son 
elocuentes. 

Evidencian que, o tienen un total desconoci-
miento, o tienen malas intenciones con un guión 
preestablecido. Están informados de los proble-
mas, pero principalmente de los falsos y manipu-
lados, sin manejar, supuestamente, información 
sobre las causas y causantes. Sobre situaciones 
positivas, ni mención.

No dudamos que los senadores franceses no 
son tontos, pero deben saber que los venezolanos 
tampoco lo somos.

Saben perfectamente del bloqueo, de las san-
ciones, de nuestra reserva de oro acaparada en 
un banco británico, de bienes secuestrados, de 
cuentas bancarias bloqueadas en naciones euro-
peas (incluida Francia) y en París de la cuenta 
cerrada a nuestra Embajada. 

Con lo que le tocó escuchar al Embajador, uno 
se pregunta cómo logró mantener su estoicismo. 
De los senadores, tuvo que escuchar breves pre-
guntas pero largas y falsas acusaciones.

Una senadora lo interpeló  “…Me provoca ha-
blarle no solo como Embajador. Me provoca pre-

guntarle como hombre, como venezolano… para 
saber cómo podría ayudar a su país… cómo nos 
podría ayudar… cómo lograr una evolución de 
esta situación…”.

A esta senadora solo le faltó hacerle una oferta 
para contratarlo.

Otro senador, empezó difamando “…Nicolás 
Maduro ha sido reelecto a la Presidencia median-
te una elección fraudulenta… él y 52 de sus altos 
funcionarios son acusados de crímenes contra la 
humanidad y de atrocidades contra el pueblo ve-
nezolano…”.

Siguiendo una mención precedente de “…
Cómo no confían en la Unión Europea, como no 
confían en los Estados Unidos…”,  este senador 
tuvo el tupé de proponerle “…Francia es el único 
país europeo en el continente latinoamericano… 
su territorio se sitúa a una hora de vuelo de Ve-
nezuela… ¿Usted aceptaría promover una ini-
ciativa de mediación entre el Sr. Guaidó y el Sr. 
Maduro?…”.  El territorio se refiere a la Guayana 
Francesa, que en nuestro continente y en pleno 
siglo XXI, es la última colonia que queda.

Para cerrar la audiencia, nuestro Embajador in-
formó que envió a cada senador un documento titu-
lado “La verdad sobre Venezuela”. En 100 páginas 
se exponen meticulosamente todas las situaciones. 
Si de verdad los senadores franceses quieren infor-
marse sobre las “atrocidades en Venezuela”, y quié-
nes las cometen, ahora solo depende de ellos.  

Sin contestar a sus descabelladas ofertas, el si-
lencio del Embajador dejó en claro que ¡la digni-
dad de la República Bolivariana de Venezuela ni 
se compra, ni se vende!

jean.araud@gmail.com 
Caracas

Jean Araud
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Unas 150 de sus más  

de 600 composiciones 

alcanzaron fama mundial  

en voces descollantes  

como la de Elvis Presley

T/ L.J.G.C.
F/ Archivo CO
Caracas

H
asta los últimos días 
de este accidentado 
2020 se enlutan con 

nefastas noticias como la del 
deceso del insigne cantante y 
compositor mexicano Arman-
do Manzanero, que ocurrió la 
mañana de ayer, a causa de la 
Covid-19 en Ciudad de México, 
donde estuvo hospitalizado 
pocos días antes de colapsar 
por el coronavirus.

“Con mucho dolor lamento 
la muerte del maestro Arman-
do Manzanero, uno de los más 
grandes compositores de Méxi-
co, sus canciones son parte de-
finitiva de la educación senti-
mental de los mexicanos”, así lo 
escribió en su cuenta de Twitter 
la secretaria de Cultura de Méxi-
co, Alejandra Frausto, para dar 
a conocer la terrible noticia que 
también lamentó públicamente 
el presidente mexicano, Andrés 
Manuel López Obrador.

A principios de diciembre, 
Manzanero manifestó una do-
lencia y fue hospitalizado in-
mediatamente después de dar 
positivo a Covid-19, y debió ser 
intubado al poco tiempo de in-
gresar al centro asistencial. No 
obstante, ayer circularon noti-
cias esperanzadoras según las 
cuales la salud del músico, que 
cumplió 85 años el pasado 7 de 
diciembre, estaba en proceso de 
recuperación.

BURLANDO
El artista que alcanzó los 85 

años deja al mundo un patri-
monio musical más que sufi-
ciente para pasar a la inmor-
talidad. Su obra se compone 
de unas 600 canciones regis-
tradas, muchas de las cuales 
fueron versionadas por figu-
ras de máxima relevancia en 
el área de la música popular 
internacional, como el Rey 
del Rock Elvis Presley, quien 

grabó bajo el título “It’s Im-
possible”, una versión en in-
glés de “Somos novios”, tema 
que también tuvo una ver-
sión francesa titulada “J’ai  
mal de toi”. 

La pieza también fue gra-
bada, en su versión en inglés, 
por artistas como Andy Wi-
lliams, Vikki Carr, The Three 
Degrees, Jerry Vale, Dennis 
Brown, Andrea Bocelli con 
Christina Aguilera, Kathari-
ne McPhee y Rimi Natsukawa, 
la cantante italiana Mina, 
Frances Yip, el grupo Tejano 
Mazz, Luis Miguel, bajo la su-
pervisión de Armando Man-
zanero, Clay Aiken, el dueto 
de Charlie Green con Danna 
Paola, entre otros.

Ambas versiones, de “Somos 
novios”, compuesta original-
mente en 1960, fueron objeto 
de disputas en el área del dere-
cho de autor que permitieron a 
Manzanero mostrar su nobleza 
de espíritu y su calidad huma-
na al “perdonar” hasta cierto 
punto a los plagiarios, sin re-
nunciar por supuesto a su reco-
nocimiento como autor.

Por supuesto, “Somos novios” 
es tan solo una de las muchas 
piezas que forman parte de la 
banda sonora de muchas gene-
raciones y ambientación de in-
contables noviazgos, compues-

tas por este genio de la música 
que durante más de 50 años en-
riqueció el patrimonio musical 
internacional y engrosó el re-
pertorio de muchos cantantes 
de fama mundial y en muchos 
de los cuales ejerció una pro-
funda influencia.

Otro caso relevante de las casi 
150 canciones de Manzanero 
que alcanzaron la fama inter-
nacional fue el de “Esta tarde vi 
llover”, composición que estuvo 
al frente de las 50 mejores can-
ciones latinas, según la califi-
cación de la revista Billboard. 
También sonó mucho, sobre 
todo en Venezuela, durante la 
década de los sesenta, el tema 
“Adoro”.

En 2001 Armando Manzanero 
recibió el Grammy Latino por 
su disco Duetos en la categoría 
de Mejor álbum Vocal Pop para 
Grupo Duo y en 2014 se convir-
tió en el primer mexicano en ser 
reconocido por la academia de 
la grabación de Estados Unidos 
con el Grammy a la trayectoria 
artística.

En otra faceta, Armando 
Manzanero fue un luchador in-
cansable por el gremio de com-
positores musicales, no solo de 
su país, sino del mundo.

De acuerdo al portal web 
Unotv.com, el artista empren-
dió gestiones, desde la Sociedad 
de Autores y Compositores de 
México (SACM), para que los 
compositores y su trabajo fue-
ran reconocidos, haciendo valer 
los derechos de autor. Gracias a 
eso, dice el portal, actualmente 
plataformas digitales como Go-
ogle indican el nombre de los 
compositores en cada canción 
publicada.

El artista cumplió 85 años el 7 de diciembre

 

T/ Redacción CO
Caracas

La expresión como guía (L’expression 
comme guide) es el título del más re-

ciente mural del artista húngaro-vene-
zolano Dagor, obra que será inaugurada 
el miércoles 30 de diciembre a las 4 de la 
tarde en la pared perimetral del edifi-
cio Don Manuel, ubicado en la segunda 
transversal con 2a avenida de la urbani-
zación caraqueña de Los Palos Grandes.

De acuerdo a una nota de prensa, para 
crear esta nueva obra “con su reconoci-
ble y marcada geometría personal”, el 
muralista utilizó los colores del edificio 
Don Manuel y circundantes, los verdes 
de los árboles, corales y ladrillos, para 
crear un engranaje entre la esquina y 
su entorno. EN la obra el autor plasmó 
además el esfuerzo común que hizo po-
sible la obra; mientras que para el títu-
lo, tomó como referencia la pintura La 
Liberté guidant le peuple (La Libertad 

guiando al pueblo) de Eugène Delacroix, 
como símbolo y bandera de la Revolu-
ción de julio de 1830 por la defensa de 
la libertad de prensa en Francia, según 
explicaron los directores de Sietealcu-
bo, Gabi Valladares y Marcello Botto.

“La intención de este mural localiza-
do a una cuadra de la Plaza Los Palos 
Grandes, lugar que se ha convertido en 
epicentro cultural y social de la ciudad, 
y con gran visibilidad por la cantidad de 
transeúntes, es crear cultura como un 
patrimonio común, que se convierta en 
un hilo conductor que mantenga unidos 
a los ciudadanos y que tanto los vecinos, 
como toda la ciudad, reciban un regalo 
para cerrar este año 2020 que ha sido tan 
complejo para todos”, afirmó Valladares 
citada en la nota de prensa.

Con un área de 168 m2, este mural 
que fue posible gracias a la iniciativa 
del espacio de diseño Sietealcubo y 
el apoyo de LPGdeNoche, la alcaldía 
de la localidad, la Embajada de Fran-

cia y residentes del edificio donde se 
realizó, forma parte del circuito de 
murales que progresivamente se han 
instalado en la mencionada urbani-
zación capitalina, con la venia d ellos 
vecinos y el respaldo de locales co-
merciales de la zona.

A lo largo de su trayectoria que 
abarca ya dos décadas, Dagor fusiona 
su trabajo de calle desarrollado desde 
1999 con las técnicas de la pintura tra-
dicional, influenciado por el abstrac-
cionismo geométrico. En sus murales 
propone tipografías desarrolladas 
a diversas escalas en las que el color 
y la forma son los protagonistas. De 
esta manera ofrece una nueva visión 
del graffiti tradicional, mientras que 
en su trabajo de taller realiza pintu-
ras y ensamblajes que se nutren de su 
investigación tipográfica y colorista 
que le permiten componer de manera 
minuciosa conexiones cromáticas que 
dan como resultado la aparición de 

geometrías, que a su vez, en ocasiones,  
alterna con imágenes figurativas

Entre sus murales realizados en Cara-
cas, destacan el perímetro del terreno de 
la CAF en la zona sur de la plaza Altami-
ra y la entrada del Trasnocho Cultural 
en el Centro Comercial Paseo Las Mer-
cedes; además Dagor tiene obras en luga-
res como Santiago de Chile, Wynwood, 
México y en 20 ciudades de Europa. Su 
trabajo se ha exhibido en exposiciones 
colectivas e individuales en Venezuela 
y otros países como Estados Unidos, Es-
paña, Londres, Ecuador y México; y ha 
participado en festivales de street art en 
Wyndwood y Art Basel (Florida, Esta-
dos Unidos). Obtuvo el segundo premio 
en el festival de Otoño de Wyndwood de 
2016, y el primer lugar en los festivales 
de verano de 2016 y 2017. Asimismo, en 
su afán de enseñar el valor del arte, de-
sarrolla un proyecto social en las zonas 
populares de Caracas en las que involu-
cra activamente a las comunidades.

Inspirado en Libertad guiando al pueblo de Eugène Delacroix

Mural La expresión como guía se develará el 30 de diciembre en Caracas
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Organizaron primera etapa del Curso 

Nacional de Entrenadores Online  

con 980 participantes de 15 países

T/ Redacción CO
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Caracas

M
ás de 470 medallas en torneos 
internacionales de poomsae 
virtuales avalados por organi-

zaciones de los cinco continentes le per-
mitieron a la Federación Venezolana de 
Taekwondo salir adelante durante  2020, 
hazaña que fue reconocida por 23 asocia-
ciones deportivas regionales, que apro-
baron de forma unánime el informe de 
gestión presentado este 18 de diciembre 
a través de la plataforma Zoom.

“Este fue un año donde pusimos a 
prueba nuestra disciplina y perseveran-
cia”, enfatizó el gran maestro Hung Ki 
Kim, presidente de fevetaekwondo.

Junto al maestro José Ángel Mendoza, 
vicepresidente, y Neida Quezada, secre-
taria general, desglosaron los detalles 
técnicos y administrativos del año en 
curso ante los presidentes y representan-
tes de las asociaciones de Anzoátegui, 
Apure, Aragua, Barinas, Bolívar, Cara-
bobo, Cojedes, Delta Amacuro, Falcón, 
Distrito Capital, Guárico, Lara, Mérida, 
Monagas, Miranda, Nueva Esparta, Tá-
chira, Sucre, Portuguesa, Yaracuy, La 
Guaira, Trujillo y Zulia.

En el plano nacional, la organiza-
ción de la primera etapa del Curso 
Nacional de Entrenadores Online tuvo 
una convocatoria macro de 980 par-
ticipantes de 15 países, y también se 
organizaron dos eventos virtuales de-
nominados Nuestro Evento Mundial y 
la Copa Internacional Federación, tor-
neos de poomsae que congregaron a 13 
y 21 países, respectivamente, y a un 
total de 122 escuelas de América, Eu-
ropa, Asia y África representadas por 
921 competidores de todas las edades y 
categorías.

“Este año el taekwondo mundial tuvo 
en el poomsae un apoyo como nunca an-
tes gracias a la tecnología, eso posibilitó 
que todos los atletas tengas un fogueo 
internacional a bajo costos, sin gastos en 
boletería y logísticos, y al más alto nivel 
contando con jueces de talla mundial”, 
señaló el maestro Kim.

VÍA ONLINE
“Bajo este panorama, quiero expre-

sar mis palabras de agradecimiento a 
nuestros protagonistas, las asociaciones 
estadales, por el gran despliegue de los 
entrenadores del país para mantener 
activos a sus atletas durante la pande-
mia, posibilitar su participación en más 
de sesenta eventos online de poomsae y 
lograr más de 470 medallas internacio-
nales para Venezuela, convirtiendo a la 
Federación Venezolana de Taekwondo 
en la organización deportiva con más 
medallas y logros alcanzados durante el 
2020 bajo el formato virtual , seguido por 
el Levantamiento de Pesas y la Gimna-
sia, entre las 69 Federaciones Naciona-
les que conforman el universo deportivo 
de Venezuela”, .dijo

El ámbito internacional dejó como sal-
do una cifra récords que supera los 470 
metales internacionales bajo el formato 
virtual a lo largo de 62 eventos en los 
cinco continentes, destacando el pase a 
semifinales de Alfonso Quero y Alí Zia-
de en el primer Campeonato Mundial de 
Poomsae Online, así como el cuarto lu-
gar en el medallero general del Surame-
ricano Virtual y el bronce de Quero en 
la edición primogénita del Campeonato 
Panamericano, además de los 19 oros de 
la guariqueña María Cecilia Tovar en 
poomsae adaptado.

“El formato virtual del taekwondo ha 
ganado mucha credibilidad con la desig-
nación del Dr. Chungwon Choue, presi-
dente de la World Taekwondo, como ase-
sor de eventos virtuales de la Asociación 
Mundial de Federaciones Internaciona-
les. Esto sin duda es un gran paso para 
nuestra organización como deporte en 
el mundo”, continuó el maestro Kim. Y 
agregó: “Ciertamente un torneo virtual 
jamás reemplazará la adrenalina de un 
evento presencial, sin embargo, el sólo 
hecho de abrir una brecha en un univer-
so tecnológico que se aceleró más de una 

década durante este 2020, ahora más que 
nunca en beneficio del deporte, nos invi-
ta a soñar con una dualidad en el forma-
to de competitivo, sistemas pedagógicos 
de educación y formación”.

El federativo recalcó: “2020 permitió 
la captación de talentos gracias a las 
múltiples competencias que han permi-
tido visibilizar nuevos atletas en edades 
infantil y cadete, atletas que constituyen 
el presente y futuro del poomsae, moda-
lidad que ya forma parte del programa 
de tres de los cuatro Juegos Multidepor-
tivos que conforman el ciclo olímpico 
de América: Bolivarianos, Centroame-
ricanos y del Caribe, y Panamericanos, 
y que muy pronto debutará en Juegos  
Suramericanos”.  

MEJORES
La fevetaekwondo sentó un preceden-

te por primera vez en 36 años de histo-
ria (fundada en 1984) al otorgar por vez 
primera los galardones de Atleta del 
Año a exponentes del poomsae, además 
de hacerlo por categorías. También fue-
ron premiados los atletas de Kyorugui y  
ParaTaekwondo:

Para-Poomsae o Poomsae Adap-
tado: femenino: María Cecilia Tovar 
(P-20), Manuela Hernández (Sordo), 
masculino: Jorge Luis Rosales Caste-
llanos (P- 30 impedimento motor), Fran-
cisco Antonio Gonzales Prieto (P-20)

Poomsae Infantil: masculino: Ken-
ny Junior/Gustavo Wetter, femenino: 
Alin Haidar/Karla Urbina

Poomsae Cadete: Diego Fernández/
Heiker Apure, Nancy Haidar/Marcely 
Rodríguez

Poomsae Juvenil: Abiel Allí/Reina Bri-
ceño, Andrés Albers/Riched Fernández

Poomsae Sénior: Ilsa Monserrat/
Alfonso Quero Yung, Hernández/Alvy 
Piña/Paola Farías/Nahomi Rojas

Poomsae Máster: Alí Ziade/Maribel 
Puentes, Gonzalo Barrera/Jenifer García

Kyorugui: Yohandri Granado, Virgi-
nia Dellan y Orlando Figueroa (Paratae-
kwondo)

Veintitrés entidades aprobaron la gestión 2020 de esta federación

T/ Redacción CO
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Venezuela totalizó 672 puntos para 
ganar el Campeonato internacio-

nal Máster Online de Levantamiento 
de Pesas Copa Kelvis Carrasco, evento 
disputado recientemente y que tuvo 
a la delegación de Perú con 538 como 
sub campeona y a Ecuador con 411 en 
la tercera posición.

En la competencia, avalada por la 
Federación Venezolana de halterofilia 
y por la Asociación Máster de esta es-
pecialidad deportiva, participaron 78 

atletas, 47 hombres y 31 mujeres, en re-
presentación de Aruba que finalizó en el 
cuarto lugar, Curazao, Cuba y Paraguay 
empatados en la quinta casilla, Colom-
bia sexto y Chile en la séptima posición, 
además  Ecuador, Perú y Venezuela.

Yessica Rubio fue designada la atle-
ta femenina más destacada del torneo 
Internacional. La pesista, quien es 
hermana del medallista de bronce de 
los Juegos Olímpicos de Atenas, Israel 
Rubio, se llevó las medallas de oro de 
la división 64 kilogramos con un total 
de 162 kilogramos, 72 en arranque y 90 
en envión. Por su parte el ecuatoriano 

y ex integrante de la selección nacio-
nal de ese país, Walter Llerena, obtu-
vo la designación como Gran Máster 
Masculino, al destacar en la conquis-
ta las tres doradas pertenecientes a su 
división con 110 kilos en arranque y 
145 en envión para 255 kg.  

También en el marco de la realiza-
ción del Internacional Kelvis Carrasco 
se realizó el XI Campeonato Nacional 
de Clubes de la categoría, resultan-
do vencedor el club El Punermb, del 
estado Zulia, seguido de Firefobox 
(Portuguesa), Arriba Chicas (Zulia), 
La Bendición (Apure), Chaolín (Cara-

bobo), Argelia Laya (D.C), Vikingos 
(Miranda) y La Estrella (Miranda).

De nuevo Yessica Rubio, en representa-
ción del club Arriba Chicas, fue la atleta 
femenina más destacada, mientras que 
Evariso Martínez, de 76 años de edad y 
representante del equipo Carabobeño 
Chaolín en la división 55 kg, logró la de-
signación como el mejor en masculino.

El presidente dela Asociación de Le-
vantamiento de Pesas Máster de Vene-
zuela, Frank Molina, anunció para el 
mes de mayo del próximo año la celebra-
ción del XVI Campeonato Nacional para 
escoger la selección venezolana que par-
ticipará en el Campeonato Mundial de 
la categoría en Estados Unidos, así como 
para  la Copa Internacional Simón Bolí-
var que se disputará en septiembre, en 
la isla de Margarita 2021.

Totalizó 672 puntos

Venezuela ganó Máster Online de Halterofilia  
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L
a presidenta de la Misión Venezuela 
Bella, Jacqueline Farías, inauguró 
un mural en el urbanismo Hugo 

Chávez ubicado en la parroquia El Valle, 
Caracas, para conmemorar el centenario 
del nacimiento de Aquiles Nazoa. 

La extensa obra fue concebida por el ar-
tista Felipe García, quien en un lienzo lle-
no de color y magia, plasmó su visión del 
cuentos El Caballito que comía flores. 

Para él, trabajar en los urbanismos de 
Misión Vivienda representa “un placer”. 
Asegura que ideas como estas traen “ale-

gría” a estos espacios. “El presidente Ma-
duro es un impulsor de que en Revolución 
hay que darle color y poesía y Aquiles Na-
zoa tiene un mensaje de lucha por la belle-
za. Mil murales para Aquiles promueve la 
solidaridad, poesía y belleza”, expresó.

El urbanismo Hugo Chávez es otro de 
los 1.175 que la Gran Misión Vivienda Ve-
nezuela ha construido en todo el territorio 
nacional, y este mural es el primero de los 
ocho ofrecidos por Farías para adornar a 
Caracas con  el legado cultural de Nazoa.
T/ Redacción CO-F/ Gustavo Frisneda

Color y poesía a lo Nazoa  


